
 

 

Jueves 29 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Producción de obra toca nivel récord por proyectos prioritarios 

(2024-02-29, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20)  

El valor de la producción de obras en construcción alcanzó un récord histórico de 670 mil millones 
de pesos en 2023, impulsado por proyectos prioritarios del Gobierno, como el Tren Maya y el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, así como por la inversión privada en nearshoring. La 
inversión pública en obras prioritarias del presidente y la inversión privada de empresas 
internacionales que buscan asentarse en México han contribuido a este crecimiento. Sin 
embargo, la industria de la construcción todavía enfrenta desafíos, como una mayor reactivación 
en la vivienda que aún no se ha recuperado por completo. Además, la recuperación del empleo 
en el sector ha sido desacelerada, afectada por el nearshoring y la falta de obra en vivienda. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Solares, destaca que el sector de obra pública y el de obra industrial o comercial están creciendo 
y generando empleo, mientras que la producción de vivienda sigue siendo baja. Las principales 
cementeras del país, como Cemex, GCC y Holcim, invertirán alrededor de 2 mil 125 millones de 
dólares para expandir su capacidad productiva en respuesta a la demanda de proyectos en el 
sureste y el nearshoring en el centro y norte del país. 

El Financiero (Sitio),  
 
CMIC señala opacidad en 74% del presupuesto para infraestructura 

(2024-02-28, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Javier Solares Aleman, ha criticado la falta de transparencia en el uso de los recursos destinados 
a infraestructura por parte del ejército nacional. Según Solares Aleman, solo se ha ejecutado el 
26% de los 683,000 millones de pesos asignados para el desarrollo de infraestructura en 2023. 
El Presidente de la CMIC también señaló que el ejército no puede dar cuentas de sus gastos, lo 
que contribuye a la falta de transparencia. Además, Solares Aleman destacó la supuesta 
corrupción en las licitaciones y contratos con empresas privadas en administraciones anteriores, 
lo que llevó al gobierno a dejar la construcción de las principales obras de infraestructura en 
manos del ejército. 

Vanguardia COAH (sitio), Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio),  
 
SICT desarrolla programa de mantenimiento carretero para empresas 

(2024-02-28, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) de México está 
desarrollando un nuevo esquema para que empresas privadas realicen labores de mantenimiento 
carretero, en respuesta a la cancelación de licitaciones debido a la falta de recursos. El presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Solares, 
informó que se están buscando los recursos necesarios para retomar los programas de 
mantenimiento, incluyendo la posibilidad de pedir financiamiento o redirigir fondos internos. La 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reservó los 11 mil millones de pesos destinados 
al mantenimiento carretero, lo que llevó a su cancelación. La CMIC está trabajando en un 
documento sobre la situación de la infraestructura en México y propuestas para mejorar el sector. 
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Prometen a IP las carreteras 

(2024-02-28, Grupo Reforma, La Tarde TAMPS (sitio), )  

El Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, informó a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que el mantenimiento carretero 
seguirá en manos de los constructores privados, y el Ejército solo reparará los caminos dañados 
por el Tren Maya. El Presidente nacional de la CMIC, Francisco Solares, confirmó que se 
realizarán licitaciones para el mantenimiento y conservación de los caminos, pero bajo nuevos 
esquemas. El Secretario Nuño está buscando recursos y financiamiento para este fin, después 
de que la Secretaría de Hacienda recortara 11 mil millones de pesos del presupuesto de 
mantenimiento carretero para este año. El Ejército solo se dedicará a reparar las carreteras 
dañadas por el Tren Maya. 
 
Aseguran que mantenimiento carretero seguirá con constructores privados 

(2024-02-28, Reforma, Vanguardia COAH (sitio), )  

El Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, informó a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que el mantenimiento carretero 
será realizado por constructores privados y el Ejército solo reparará los caminos dañados por la 
construcción del Tren Maya. El Presidente nacional de la CMIC, Francisco Solares, señaló que 
el Secretario Nuño les aseguró que se realizarán las obras de mantenimiento y conservación de 
caminos a través de licitaciones bajo nuevos esquemas. La Secretaría de Hacienda recortó 11 
mil millones de pesos al mantenimiento carretero para este año, por lo que la SICT está buscando 
recursos y financiamiento. Solares destacó que el Ejército solo reparará las carreteras dañadas 
por el Tren Maya, según lo declarado por el Secretario Nuño. La CMIC confía en que se pueda 
reactivar el Programa Nacional de Conservación de Carreteras y que los constructores puedan 
participar en el proceso. El Presidente de la CMIC criticó los señalamientos de corrupción contra 
las empresas constructoras, destacando que no se han comprobado ni sancionado dichas 
acusaciones. 
 
PLENA DISPOSICIÓN DE LA CMIC- CAMPECHE A COLABORAR CON PROYECTOS DE 
CONSTRUCCIÓN NACIONAL 

(2024-02-29, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Francisco Solares Alemán, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la importancia de planificar la infraestructura a largo plazo 
para el beneficio de los ciudadanos. Durante el XXX Congreso de la CMIC, Solares Alemán 
subrayó la disposición de los constructores afiliados a la CMIC Nacional para participar en el 
desarrollo de México. Por su parte, el representante de CMIC-Campeche, Jorge Manuel Gordillo 
Coral, expresó la voluntad de los constructores de Campeche de colaborar en proyectos de 
infraestructura a nivel nacional y en la inversión e infraestructura impulsada por la Gobernadora 
del Estado, Layda Sansores San Román. Gordillo Coral presentó proyectos de infraestructura 
que mejorarían la conectividad entre Campeche, Yucatán y Quintana Roo, beneficiando a los 
habitantes de las tres entidades y estimulando la economía regional. 
 
Plena disposición de la CMIC-Campeche a colaborar con proyectos de construcción 
nacional 
(2024-02-28, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/345f6e837955ee83bf1e8f60fc1ca0e2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aed13826282228939c58dbd00ee9dbd5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/69d1b0447dce7430287634ae35f9db42?file
https://www.efinf.com/clipviewer/69d1b0447dce7430287634ae35f9db42?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9ca282ad503e20d5cd816ad8fbe9faed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9ca282ad503e20d5cd816ad8fbe9faed?file


 

 

Los constructores de Campeche, afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresaron su disposición para colaborar en proyectos de infraestructura 
en el país y en Campeche. Jorge Manuel Gordillo Coral, representante de CMIC-Campeche, 
destacó que existen proyectos para mejorar la conectividad con Yucatán y Quintana Roo. Por su 
parte, el presidente nacional de CMIC, Francisco Solares Alemán, reafirmó la disposición de 
los constructores para participar en el desarrollo de México y resaltó la necesidad de planificar la 
infraestructura a largo plazo. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
NI UN PESO FEDERAL PARA OBRAS EN CHIHUAHUA 

(2024-02-28, Redacción, Código Delicias CHIH (sitio), )  

La federación ha cancelado 35 licitaciones para el mantenimiento de carreteras y ha retirado los 
recursos para la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dejando a Chihuahua sin presupuesto 
para obras públicas, según el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez. Durante la visita de Luis Méndez Jaled, 
aspirante a la presidencia nacional de la CMIC, se planteó la necesidad de una inversión más 
equitativa del gobierno federal en los estados. Mercado Rodríguez también expresó su 
preocupación por la cancelación de licitaciones para el mantenimiento de carreteras, ya que esto 
podría dar lugar a accidentes viales y afectar la economía. Por otro lado, se espera que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) libere los recursos asignados en el 
Presupuesto de Egresos para el mantenimiento de carreteras. 
 
Atención de carreteras en incertidumbre por cancelación de Federación a licitaciones y 
ajuste de atribuciones en sureste 

(2024-02-28, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

Andrés Manuel López Obrador, presidente de la República, dijo la semana pasada que, debido 
a presuntos actos de corrupción de algunas constructoras, el esquema de atención a las 
carreteras federales en el sureste, pasará a cargo de los ingenieros del Ejército Mexicanos. Esto 
sin precisar si el modelo se aplicará en todo el país. "La Secretaría de Comunicaciones tiene sus 
delegaciones, y sus delegados hacían convenios con empresas, año con año. Pero no se hacía 
bien el trabajo. Era bacheo y había 'tranzas', para decirlo con claridad. Entonces, lo que hicimos 
fue que dio la instrucción al secretario de Comunicaciones de que el Programa de mantenimiento 
del sureste, de carreteras, lo íbamos a hacer con los ingenieros militares", declaró López Obrador 
el pasado martes. Mercado Rodríguez respondió a lo anterior que a la CMIC no se le ha brindado 
ni siquiera la apertura de información, al tratarse de "obras de seguridad nacional". Esto sería 
motivo, según dijo, para urgir un acercamiento con el Gobierno Federal, lo cual ya fue solicitado 
a Luis Méndez Jaled, actual aspirante a la presidencia nacional de la CMIC. 
 
ZAPATERO A TUS ZAPATOS: Insiste la CMIC en la necesidad de que el Ejército deje se 
realizar obra pública y se dedique a la seguridad de los mexicanos y el cuidado de la 
soberanía nacional 
(2024-02-28, Redacción, Noticaribe QROO (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, el candidato único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha expresado su desacuerdo con la decisión del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de otorgar a la Sedena la facultad de realizar trabajos 
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de mantenimiento de carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya. Méndez Jaled 
argumenta que la Sedena debería dedicarse a sus funciones constitucionales de proteger la 
soberanía de la nación y la seguridad de los mexicanos, mientras que los industriales de la 
construcción deberían encargarse de la obra pública. Además, Méndez Jaled considera que el 
sector de la construcción tiene la capacidad de realizar obra pública y que el presidente López 
Obrador debería reconsiderar su decisión de cancelar recursos para obra pública a través de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Méndez Jaled también se 
pronunció a favor del pago de impuestos y del combate a la corrupción. 
 
Constructores Expertos son Quienes Deben Realizar Obra Pública y no el Ejército: CMIC 

(2024-02-28, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, virtual presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó su desacuerdo con la decisión de cancelar las licitaciones para 
la reparación y mantenimiento de las carreteras dañadas por los trabajos del Tren Maya. Méndez 
Jaled argumentó que las empresas constructoras están capacitadas y equipadas para realizar 
estos proyectos, y que el ejército, a quien se le ha otorgado la tarea, debería dedicarse a sus 
funciones principales. Además, mencionó que las empresas constructoras ya habían realizado 
todos los trámites para participar en los contratos y esperaban beneficiarse de los 11 mil millones 
de pesos destinados a estos proyectos. Méndez Jaled pidió al presidente de México que 
reconsidere esta decisión, ya que afectará a muchas empresas del sector de la construcción. 
 
CMIC insiste en que el Ejército se dedique a la seguridad y no a la obra pública 

(2024-02-28, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), ha pedido al gobierno federal que reconsidere la asignación de 
tareas de obra pública y seguridad pública al Ejército. Méndez Jaled argumenta que el Ejército 
debe centrarse en sus funciones constitucionales de proteger la soberanía nacional y la seguridad 
de los mexicanos. Criticó la cancelación de recursos para obra pública a través de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la asignación al Ejército de tareas de 
mantenimiento de carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya. Méndez Jaled buscará 
un acercamiento con las próximas autoridades federales para impulsar obra pública e inversiones 
en el país. También apoya el aumento del 20% al salario y la reducción de la jornada laboral, 
pero sugiere mejoras regulatorias para despedir a trabajadores que no cumplan con las 
disposiciones de productividad. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
CDMX, más cara en renta de vivienda media en Latinoamérica 

(2024-02-29, Redacción, Vanessa Arteaga, Excélsior (Sitio), )  

La Ciudad de México es la ciudad más cara para alquilar viviendas de clase media en América 
Latina, según un análisis de plataformas inmobiliarias. En colonias como Narvarte, el alquiler 
mensual puede llegar a costar mil 295 dólares americanos, superando el límite recomendado por 
la OCDE para los ingresos de un hogar. Además, en 16 de las 17 ciudades estudiadas, el salario 
mínimo local no es suficiente para pagar el alquiler. Estos altos costos de vivienda están 
generando desplazamientos de la población hacia la periferia de la ciudad, lo que puede afectar 
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otros servicios básicos como la salud y la educación. Se pide que se implementen programas de 
vivienda asequible y se mejoren los servicios en las periferias. 
 
Familias vulnerables recibirán construcción de viviendas prefabricadas con apoyo de IP 

(2024-02-29, Efraín Morales Moreno, Uno más Uno, . 18)  

El Presidente Municipal de Ixtapaluca, Felipe Arvizu De la Luz, ha gestionado la construcción de 
viviendas prefabricadas para familias vulnerables en la comunidad de Hornos de Zoquiapan. En 
colaboración con la asociación civil "TECHO" y Google, se construirán viviendas con servicios 
públicos como drenaje, electricidad y pavimentación. Este proyecto busca promover la 
participación ciudadana en el desarrollo de las comunidades. Aunque aún faltan etapas de 
diagnóstico para definir el tamaño del proyecto, la iniciativa privada y el gobierno trabajan en 
armonía para proporcionar viviendas dignas a las comunidades más vulnerables. Este proyecto 
beneficiará a familias que no habían tenido la oportunidad de recibir apoyo de vivienda, 
mejorando su calidad de vida y desarrollo. 
 
Sheinbaum presenta a Club de Industriales su visión sobre seguridad 

(2024-02-28, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena, ha compartido su visión en materia 
de protección contra la criminalidad y seguridad con miembros del Club de Industriales. 
Sheinbaum Pardo ha destacado la importancia de fortalecer la estrategia "Cero Impunidad" del 
actual Gobierno federal. Además, ha enfatizado la necesidad de mejorar el acceso a 
oportunidades, especialmente para los jóvenes, como parte de su plan de seguridad. En términos 
económicos, Sheinbaum Pardo busca replicar el modelo de aprovechamiento de la inversión 
privada, pública, extranjera y nacional que implementó en la Ciudad de México, centrándose en 
áreas como movilidad, medio ambiente y vivienda. La candidata presidencial ha destacado la 
importancia de establecer polos de inversión para ordenar la inversión y generar la infraestructura 
necesaria en energía, vivienda, escuelas, vialidades y transporte público. 

La Jornada (sitio), Noticias MVS (Sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
AMLO pide a Biden y Trudeau no apoyar guerra sucia electoral 
(2024-02-29, Arturo Sánchez, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pidió a Joe Biden y Justin Trudeau no 
apoyar la guerra sucia que la oposición está llevando en su contra, advirtiendo que no asistirá a 
la Cumbre de Líderes de América del Norte si no hay un trato respetuoso hacia el país. López 
Obrador acusó a la oposición de hacer lobby en el extranjero y de cabildear medidas en contra 
de México, como los posibles aranceles al acero y el cierre de la frontera. Destacó que la 
cooperación entre Estados Unidos y México nunca ha sido más fuerte, pero que los 
conservadores mexicanos están tratando de generar diferencias. 
 
Denuncian crisis de violencia ante CIDH 

(2024-02-29, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,11)  

Activistas de diferentes estados de México denunciaron ante la CIDH la crisis de violencia que 
viven en el país y exigieron acciones de seguridad por parte del Estado. También criticaron el 
nuevo censo del Gobierno federal, que consideran violatorio de la ley y que pretende desaparecer 
a sus familiares no localizados. Durante la audiencia, se informó que en lo que va del año han 
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asesinado a dos compañeros y que 22 personas buscadoras de desaparecidos han sido 
asesinadas en los últimos 14 años. 
 
Acapulco, apoyo "manoseado" 

(2024-02-29, Francisco Sanchez, Reporte Indigo Cinco Días, . 12,1,12,13)  

A cuatro meses del huracán Otis, el puerto de Acapulco enfrenta problemas de corrupción y 
presencia de delincuencia en la entrega de ayuda a los afectados. Aunque el gobierno ha 
proporcionado ayuda abundante, esta no ha sido distribuida de manera adecuada. Las largas 
filas y la falta de apoyo entre la población también son características de la situación actual en 
Acapulco. 
 
Uno de cada 2 mexicanos apoya la autocracia 

(2024-02-29, Guadalupe Galván, El Universal, . 1,4)  

Según una encuesta del Pew Research Center, cada vez más mexicanos apoyan la autocracia 
como forma de gobierno, pasando del 27% en 2017 al 50% en 2023. Esto se debe al desencanto 
de los ciudadanos con la democracia y la actuación de los poderes del Estado. A nivel global, 
también ha disminuido el entusiasmo por la democracia en los últimos años. 
 
Corte: evitó desastre económico en T-MEC anular la ley eléctrica 

(2024-02-29, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1,30)  

La Suprema Corte de Justicia de México otorgó un amparo a empresas que impugnaron la Ley 
de la Industria Eléctrica, lo cual evitó una "gran condena económica" para México por 
incumplimiento de los acuerdos del T-MEC con Estados Unidos y Canadá. La declaración de 
inconstitucionalidad de la ley también desactivó un panel energético promovido por Estados 
Unidos y Canadá en el marco del T-MEC. 
 
México, el líder del crecimiento en ventas online globales en el 2023 

(2024-02-29, Rodrigo Riquelme, El Economista, . 1,28)  

El comercio electrónico en México creció un 24.6% en 2023, alcanzando un valor de 658,300 
millones de pesos. México se posiciona como el país con el mayor crecimiento en ventas online 
minoristas a nivel mundial, superando a otros países como Filipinas, Malasia y Brasil. El 
crecimiento del comercio electrónico en México se debe a factores como la penetración de 
internet y el aumento de la clase media. 
 
Canadá volverá a pedir visa a los mexicanos 

(2024-02-29, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1,4)  

A partir de esta noche, Canadá volverá a pedir visa a los visitantes mexicanos con el objetivo de 
frenar el alto flujo de peticiones de asilo de connacionales. En 2023, se registraron 25 mil 
solicitudes de asilo en Canadá, de las cuales 236 eran de mexicanos. El gobierno de Quebec 
solicitó esta medida debido al número excesivo de solicitantes de asilo que llegan al país mes 
tras mes. 
 
Canadá pedirá visa a mexicanos, otra vez 

(2024-02-29, Roxana González, El Sol de México, . 1,4)  

El gobierno de Canadá, encabezado por el primer ministro Justin Trudeau, reimpondrá el requisito 
de visa para los mexicanos que deseen viajar a ese país, con el objetivo de controlar el flujo de 
solicitantes de asilo. El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó estas medidas 
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unilaterales y afirmó que se está en negociaciones para llegar a un acuerdo. Esta es la segunda 
vez que Canadá impone visas a los mexicanos por el aumento en las solicitudes de refugio. 
 
Desacelerará economía por el proceso electoral 2024 

(2024-02-29, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

El Banco de México (Banxico) redujo su estimación de crecimiento económico para 2024 de 3.0% 
a 2.8% debido al proceso electoral que se llevará a cabo en el país en junio. Se espera una 
desaceleración en la actividad productiva en la segunda mitad del año. Sin embargo, se espera 
que la transición sea ordenada y no impacte la inflación. Entre los riesgos para la economía se 
encuentran un menor avance en la actividad de Estados Unidos y condiciones financieras más 
astringentes. 
 
'No hay cosas graves' en seguridad. AMLO 

(2024-02-29, Antonio Baranda, Reforma, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador suspendió las reuniones de seguridad debido a su 
gira por el sureste del país y afirmó que no hay cosas graves en materia de seguridad. Se han 
registrado asesinatos de candidatos políticos en Maravatío, Michoacán, y en San Fernando, 
Chiapas, lo cual ha generado preocupación sobre la injerencia de grupos armados en el proceso 
electoral. El fiscal de Michoacán aseguró que hay indicios de que el crimen organizado está 
detrás de los asesinatos de los precandidatos en Maravatío. 
 
Tan sólo 10 candidatos piden protección 

(2024-02-29, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

Solo 10 candidatos de los más de 60,000 que buscan un cargo político en México han solicitado 
protección del Ejército y la Guardia Nacional, a pesar de que 19 aspirantes han sido asesinados 
en el país desde junio de 2023. Las autoridades electorales han registrado 50 casos de violencia 
electoral en todo el país. El presidente AMLO ha instado a los gobiernos estatales y municipales 
a proteger a los candidatos. 
 
Se Tenia que Decir // Celebran foro de transporte marítimo 

(2024-02-29, Tania Miranda, El Heraldo de México, . 19)  

El Instituto de las Américas, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria del 
Transporte Marítimo, el Fondo Mundial para la Naturaleza y el Foro Marítimo Global, ha 
organizado un foro en La Paz, Baja California Sur, para promover acciones que reduzcan el 
impacto ambiental en el sector marítimo. El evento contó con la participación de más de 80 
personas, incluidos actores clave de México y California, y líderes de pensamiento globales. 
Durante el foro, se anunciaron compromisos para promover la sustentabilidad del sector, 
incluyendo la postulación de tres empresas para convertirse en "Campeones de México por un 
transporte marítimo sustentable".  
 
Indeminizar a trabajadores portuarios, pendiente en Veracruz 

(2024-02-29, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 16,17)  

El Sindicato de Maniobristas, Carretilleros, Cargadores, Abridores y Conexos espera que el 
gobierno actual repare los daños causados por la requisa aprobada en 1991 durante las 
gestiones del expresidente Carlos Salinas y el exgobernador interino Dante Delgado. Aunque el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no ordenó anular la requisa, el sindicato confía 
en que las autoridades federales atiendan sus demandas antes de que termine la administración 
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actual. La requisa, que se considera ilegal, fue realizada en contubernio con el entonces 
secretario de Gobernación, Fernando Gutiérrez Barrios, y el gobernador interino Dante Delgado. 
El sindicato busca recuperar su patrimonio y ser indemnizado. 
 
Koldo, a través de Ábalos, influyó en el Ministerio actual 
(2024-02-29, Ángela Martialay, Milenio Diario, . 8,9)  

El presunto líder de la trama corrupta de las mascarillas, Koldo García, ha sido acusado de influir 
en la esfera política, incluyendo el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible, a través de 
José Luis Ábalos. En conversaciones telefónicas grabadas, Koldo intentó mediar con el actual 
ministro Óscar Puente para mantener en su cargo a un miembro del Ministerio o uno de sus 
organismos dependientes. La Unidad Central Operativa de la Guardia Civil (UCO) concluye que 
Koldo mantuvo un nivel de influencia en la esfera política hasta fechas recientes. Además, se 
revela que Koldo se reunió con varios altos cargos del Ministerio de Transportes, incluyendo a 
Jesús Manuel Gómez García, subsecretario de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, y 
Vicente Calzado, director de EMFESA. 
 
Koldo mantenía <<influencia>> con al menos cinco cargos de Puente 

(2024-02-29, Ángela Martialay, Milenio Diario, . 1,8,9)  

La Unidad Central Operativa de la Guardia Civil (UCO) ha concluido que Koldo García, el 
presunto líder de la trama corrupta de las mascarillas, mantuvo un nivel de influencia en la esfera 
política hasta fechas recientes. En una intervención telefónica grabada el 29 de enero, Koldo, con 
la ayuda del exministro José Luis Ábalos, trató de mediar en el actual Ministerio de Transportes 
y Movilidad Sostenible para mantener en el cargo a un miembro del Ministerio o uno de sus 
organismos o entes dependientes. La UCO concluye que Koldo habría intercedido por su 
interlocutor con los actuales responsables del MITMA, posiblemente el actual ministro Óscar 
Puente. 
 
"Reinvención, no reconstrucción" 

(2024-02-29, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 15)  

El huracán Otis, que azotó Acapulco hace cuatro meses, dejó un rastro de destrucción en el 
puerto, incluyendo más de 500 embarcaciones hundidas. Sin embargo, los habitantes de 
Acapulco ven esto como una oportunidad para reinventarse y acabar con las malas prácticas. 
Jondalar Castillo Ledezma, director de Aquamundo, una empresa familiar dedicada al turismo 
náutico, perdió cuatro embarcaciones y más de 5 millones de pesos en el desastre. A pesar de 
la ayuda recibida, la falta de turismo sigue siendo un desafío. Castillo ve la situación como una 
oportunidad para que empresarios y gobierno trabajen juntos para reinventar Acapulco. A pesar 
de los desafíos, la vida marina se está regenerando y Castillo invita a los turistas a visitar 
Acapulco. 
 
Banqueros se dicen listos para su 87 Convención en Acapulco 

(2024-02-29, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 17)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) ha confirmado que la 87 Convención Nacional 
Bancaria se llevará a cabo en Acapulco los días 18 y 19 de abril, y será inaugurada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. A pesar de los daños causados por el huracán Otis, 
Acapulco se ha recuperado en gran medida y está listo para recibir a los banqueros de México. 
El presidente de la ABM, Julio Carranza, destacó el apoyo solidario de diferentes sectores en la 
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reconstrucción de Acapulco. La convención contará con la participación de los tres candidatos 
presidenciales, quienes presentarán sus propuestas a la industria bancaria. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Presenta Pesquería a Quántica proyecto de ciencia, tecnología y educación 

(2024-02-29, Redacción, Mobil News NL (Sitio), )  

El Alcalde de Pesquería, Patricio Lozano, presentó el proyecto Quántica, Centro de Ciencias y 
Descubrimiento, que combinará tecnología de punta, arte arquitectónico y educación. El proyecto, 
que se espera finalizar en 2026, contará con una inversión de 213 millones de pesos, con 
recursos municipales y privados. Durante la presentación, se destacó la importancia de la 
colaboración con las cámaras empresariales, el sector educativo y el Poder Legislativo. El Centro 
Quántica, ubicado en la autopista al Aeropuerto, busca ser un lugar cultural donde los niños 
puedan aprender sobre ciencia y tecnología. 
 
Preocupación empresarial por estancamiento en inversión pese al nearshoring 

(2024-02-29, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha alertado sobre un 
estancamiento en la inversión empresarial en México, a pesar de las oportunidades del 
nearshoring. La creciente inseguridad en el país es la principal causa de este estancamiento, con 
una de cada dos empresas socias de COPARMEX siendo víctimas de algún delito. Los delitos 
más comunes que afectan al sector empresarial incluyen el robo a mercancía en tránsito, la 
extorsión y el cobro de piso. Esta situación ha llevado a un aumento del gasto en seguridad por 
parte de las empresas, lo que representa un costo significativo. La falta de soluciones 
gubernamentales ha llevado a las empresas a asumir la responsabilidad de su propia seguridad. 
La COPARMEX insta al gobierno a tomar medidas para frenar la inseguridad y promover un 
entorno propicio para la inversión. 
 
La COPARMEX confirma confianza de inversiones en México, advierten estancamiento 
por situaciones de inseguridad en carreteras. 
(2024-02-29, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

La COPARMEX confirma confianza de inversiones en México, advierten estancamiento por 
situaciones de inseguridad en carreteras. 
 
Por robo e incendio de vehículos en carreteras se pierden 70 mil mdp: IP 

(2024-02-29, Alejandro Alegría, La Jornada, . 23)  

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Abubager Andonie, 
alerta que el sector de autotransporte en México pierde anualmente 70 mil millones de pesos 
debido al robo e incendio de vehículos en carreteras. Andonie insta a una estrategia conjunta 
entre los gobiernos federal y estatales, así como los industriales y empresarios, para abordar esta 
creciente amenaza. Por otro lado, un estudio de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) revela que, aunque el ánimo de inversión de las empresas afiliadas se 
mantiene en niveles históricos, el robo de mercancías en carreteras ha aumentado un 8% en el 
tercer cuatrimestre de 2023 en comparación con el mismo periodo de 2022.  
 

Ánimo de la IP por invertir en México sigue estancado; inseguridad se agrava: Coparmex 

(2024-02-29, Lilia González, El Economista (sitio), )  
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El ánimo de los empresarios para invertir en México se mantiene "estancado", según la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). A pesar del furor del nearshoring, 
la inseguridad ha aumentado en 4.3 puntos porcentuales durante el tercer cuatrimestre de 2023. 
El 54.5% de los empresarios han sido víctimas de algún delito, como robo a transporte y 
extorsión. La cifra de inseguridad es la segunda más alta del sexenio, después de 2019. Además, 
el ánimo para invertir se mantiene en 51.1%, similar a 2022. Solo el 40% de las empresas socias 
de Coparmex son proveedoras o tienen operaciones con empresas multinacionales. 
 
Aprueban en el Senado Aguinaldo de 30 días 

(2024-02-29, Redacción, La Palabre del Caribe QROO (sitio), )  

La Comisión de Trabajo y Previsión del Senado de México ha aprobado por unanimidad una 
reforma a la legislación laboral que incrementa el pago del aguinaldo de 15 a 30 días para los 
trabajadores. El presidente de la comisión, el senador Napoleón Gómez Urrutia, destacó que esta 
reforma es un primer paso hacia la equidad laboral y que el aguinaldo es un derecho que 
reconoce el esfuerzo y dedicación de los trabajadores. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) ha señalado que México es el país de la OCDE donde se dedican más 
horas al trabajo, con un promedio de 2,137 horas al año. El proyecto de reforma ahora pasará a 
la Comisión de Estudios Legislativos Segunda y luego al pleno senatorial. 

Línea Política MX (sitio), Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), La Jornada BC (sitio), Az Noticias JAL (sitio),  
 
La Coparmex reveló en su encuesta trimestral que el 38% de las empresas que sufren 
por falta de personal para sus labores por lo que decidieron contratar a más migrantes. 
(2024-02-29, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, reveló en su encuesta trimestral que el 38% de 
las empresas que sufren por falta de personal para sus labores por lo que decidieron contratar a 
más migrantes. Detalló el inicio de una consejería para ayudarles a agilizar sus trámites ante la 
Segob y el SAT para su incorporación laboral legal en el país. 
 
Coparmex calcula que 38% de firmas requiere personal y va por migrantes 

(2024-02-29, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1,31)  

El Servicio Postal Mexicano (Sepomex) ha lanzado la plataforma de comercio electrónico Correos 
Clic, con el objetivo de participar en un mercado valorado en 33 millones de dólares. Actualmente, 
Sepomex cuenta con un portafolio de 150 vendedores con productos como artesanías, joyería, 
perfumes, libros, calzado y estampillas, y busca aumentar este número en su primer mes de 
operaciones. La comisión por transacción será del 10%, dividida en un 5% para el vendedor y un 
5% para el comprador. Sin embargo, aquellos vendedores inscritos en algún programa social del 
gobierno no tendrán que pagar ninguna comisión. 
 
Senado aprueba en comisiones aumentar el pago de 15 a 30 días 

(2024-02-29, Redacción, RCC Noticias (sitio), )  

La Comisión de Trabajo y Previsión del Senado de México aprobó por unanimidad una reforma 
a la legislación laboral que aumenta el pago del aguinaldo de 15 a 30 días. El presidente de la 
comisión, Napoleón Gómez Urrutia, destacó que este aumento, el primero en 54 años, es un 
paso hacia la equidad laboral y una compensación por las horas adicionales dedicadas al trabajo. 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha señalado que México es 
el país de la OCDE con más horas de trabajo, pero el aguinaldo que se recibe es inferior al de 
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otros países. La reforma ahora debe pasar por la Comisión de Estudios Legislativos Segunda y 
el pleno senatorial antes de ser aprobada. 
 
Inicia Gobernador Durazo obras de infraestructura vial e hídricas con inversión de 113.5 
mdp 

(2024-02-28, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, ha anunciado una inversión de más de 113 
millones de pesos para infraestructura vial y de abastecimiento de agua en el Golfo de Santa 
Clara. Esta inversión ayudará a consolidar la región como un importante polo de desarrollo 
turístico. Las obras incluyen la conservación y rehabilitación de la carretera Puerto Peñasco-Golfo 
de Santa Clara-San Luis Río Colorado, así como la construcción de un alcantarillado sanitario y 
planta de tratamiento para la comunidad del Golfo de Santa Clara. Durazo Montaño también 
inauguró el Juzgado Oral de lo Penal de San Luis Río Colorado y se reunió con el sector 
empresarial afiliado a Coparmex para atestiguar la toma de compromiso del consejo directivo 
2024-2026. 
 
Con el objetivo de empoderar a las mujeres se llevará a cabo el Foro Mujeres al Mando, 
organizado por la CONCANACO SERVYTUR en coordinación con el Consejo Coordinador 
de Mujeres Empresarias. 
(2024-02-28, Daniela Sandoval, EdoMex 99.7 Uniradio, )  

Con el objetivo de empoderar a las mujeres se llevará a cabo el Foro Mujeres al Mando, 
organizado por la CONCANACO SERVYTUR en coordinación con el Consejo Coordinador de 
Mujeres Empresarias del EDOMEX. El presidente de la CONCANACO Toluca dijo que este foro 
tiene el fin de que las y los asistentes reciban información que beneficie su pequeña o mediana 
empresa 
 
El Consejo Mexicano de Negocios a través del Centro de Competitividad de México 
(CCMX) apoya reactivación económica de Acapulco con programa de impulso a 
emprendedores y Pymes 

(2024-02-28, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y el Centro de Competitividad de México (CCMX) han 
lanzado un programa de reactivación económica en Acapulco, Guerrero, dirigido a las micro, 
pequeñas y medianas empresas (MiPymes) y emprendedores del municipio. El programa incluye 
talleres de capacitación en habilidades digitales y venta en línea, apoyo para incrementar ventas 
y acceso a financiamiento, vinculación con grandes empresas, gestión para la participación en 
ferias comerciales y capacitación en oficios. El programa cuenta con el apoyo de empresas como 
Fundación Coppel, Mobility ADO, Chedraui, The Home Depot, Estafeta y Wortev, así como de 
cámaras empresariales locales como CCE, COPARMEX, CANIRAC, CANACINTRA, CNIPMT, 
CANACO, COMCE y CMI, y de instituciones educativas. Las MiPymes y personas interesadas 
pueden solicitar las bases de participación por correo electrónico. 
 
El cobro de piso e inseguridad en carreteras, falta de estructura, excesivos trámites y el 
alarmante crecimiento del delito informático son problemáticas que se enfrentan 
empresarios. 
(2024-02-28, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  

https://www.efinf.com/clipviewer/ba81461b72dd47f06fec622085bbe335?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba81461b72dd47f06fec622085bbe335?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c7a73b40cbeaf3640f175d70e8d7063?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c7a73b40cbeaf3640f175d70e8d7063?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c7a73b40cbeaf3640f175d70e8d7063?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2d2d1b0fb1b5f80d7840442b3761c2f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2d2d1b0fb1b5f80d7840442b3761c2f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2d2d1b0fb1b5f80d7840442b3761c2f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/976940fceae6d4e155e83f663fad9a96?file
https://www.efinf.com/clipviewer/976940fceae6d4e155e83f663fad9a96?file
https://www.efinf.com/clipviewer/976940fceae6d4e155e83f663fad9a96?file


 

 

El cobro de piso e inseguridad en carreteras, falta de estructura, excesivos trámites y el alarmante 
crecimiento del delito informático son problemáticas que se enfrentan empresarios de diversas 
regiones del país, así lo informó el presidente de la COPARMEX, José Medina Mora Icaza. 
 
Firman convenio de colaboración CCE y Club G100-GLOBAL WING ELLEGOSSSE 

(2024-02-28, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Club G100-GLOBAL WING ELLEGOSSSE han 
firmado un convenio de colaboración para promover políticas inclusivas de género y 
responsabilidad social corporativa, así como el empoderamiento y la igualdad de las mujeres en 
el sector empresarial. El convenio, firmado por Adriana Basulto, Jefa del Ala Global 
ELLEGOSSSE, y el Presidente del CCE, Francisco Cervantes, busca impulsar el emprendimiento 
y la innovación, así como la educación y capacitación de las mujeres empresarias. Este esfuerzo 
conjunto se canalizará a través de una estructura mundial que incluye 100 Alas Globales y 150 
Alas Nacionales, representando a 4 millones de mujeres líderes a nivel mundial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Análisis Superior // Luz y sombra 

(2024-02-29, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha realizado una evaluación de algunos miembros del gabinete del 
gobierno de México. Tatiana Clouthier, ex Secretaria de Economía, fue criticada por su poca 
preparación y visión equivocada de su responsabilidad. Su reemplazo, Raquel Buenrostro, ha 
logrado detener las presiones comerciales de Estados Unidos y Canadá. Gabriel Yorio, 
subsecretario de Hacienda, ha ganado preponderancia en la dependencia. Mathias Cormann, 
secretario general de la OCDE, visitó México para una evaluación de la economía, a pesar de la 
ausencia de Rogelio Ramírez de la O. En la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Javier Jiménez Espriú fue cómplice de la cancelación del NAIM, un error que 
afectará a la próxima administración. Jorge Arganis, su reemplazo, no pudo ejercer el cargo 
adecuadamente debido a su enfermedad, pero la dependencia fue bien gestionada por Jorge 
Nuño. 
 
La Quinta Transformación // Las chicanas de Ternium 

(2024-02-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La ingeniera Karla Castro Delgado ha obtenido un amparo del Primer Tribunal Colegiado en 
Materia Civil del Cuarto Circuito, permitiéndole avanzar en su litigio contra Siemens Servicios y 
Ternium de México por responsabilidad civil y daño moral causado por un accidente laboral en 
2017. A pesar de los intentos de retrasar el proceso por parte de las empresas, la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación ha validado el amparo, y el caso ahora se llevará ante la justicia de Nuevo 
León. 

 

Coordenadas // Claudia, Xóchitl. ¿cómo ven que su vecino será Trump? 

(2024-02-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Donald Trump se acerca cada vez más a la candidatura presidencial del Partido Republicano y a 
la Casa Blanca, habiendo ganado fácilmente las primarias en Michigan. A pesar de que aún no 
ha asegurado formalmente la candidatura, es probable que Trump gane las próximas elecciones 
primarias en 15 estados. Las encuestas indican que Trump tiene una ligera ventaja sobre Biden 

https://www.efinf.com/clipviewer/d444a40127a0acea9f20bbdb9044ed45?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c957d0afa82eef428cb107cd09234e46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4cbea163b13f6b47ed251bcad1bf3ceb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/76605063d9d52b2979d72baf132a2af0?file


 

 

en varios estados decisivos, lo que podría llevarlo a una victoria en las elecciones presidenciales. 
Sin embargo, los procesos legales pendientes contra Trump podrían cambiar la situación. 
 
Juegos De Poder // Un demonio llamado Carlos  
(2024-02-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El periodista Carlos Loret está siendo perseguido judicialmente por su trabajo periodístico, que 
incluyó la difusión de videos donde se ve a Pío López Obrador recibiendo dinero en efectivo. A 
pesar de que la Fiscalía Especializada de Delitos Electorales desechó el caso, Pío López Obrador 
ha demandado a Loret y a Latinus por daños morales y punitivos. Aunque es probable que Loret 
gane la causa, el hecho de que esté siendo procesado envía un mensaje preocupante a la 
comunidad periodística del país. 
 
En Privado // Un blanco en la espalda 

(2024-02-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha aumentado sus ataques contra periodistas, incluyendo a Joaquín 
López-Dóriga, Ciro Gómez Leyva, Carmen Aristegui y Loret de Mola, con más de 240 menciones 
en 243 conferencias de prensa. Esto ha llevado a preocupaciones de seguridad, especialmente 
después de que el presidente mencionara la necesidad de proteger a los periodistas y advirtiera 
sobre posibles acciones violentas en su contra. Estos ataques han sido criticados por 
organizaciones internacionales de derechos humanos. Además, el presidente ha incumplido su 
promesa de que la refinería de Dos Bocas estaría a plena capacidad para el 28 de febrero. 
Mientras tanto, los diputados de Morena han iniciado un juicio político contra el ministro Alberto 
Pérez Dayán por el rechazo a la Ley de la Industria Eléctrica, y la secretaria de Economía, Raquel 
Buenrostro, celebra el fallo que evitó un litigio con EU y Canadá. 
 
La Gran Depresión // Candidato sustituto o Presidente desastroso 

(2024-02-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

El autor argumenta que, bajo la combinación actual de candidatos presidenciales en Estados 
Unidos, el próximo cuatrienio sería convulso tanto para el país como para el mundo. Donald 
Trump, con múltiples casos abiertos, podría ganar las elecciones primarias y ser candidato a 
pesar de sus felonías. Por otro lado, Joe Biden, a pesar de tener buenos resultados como 
presidente, muestra señales de senectud y podría enfrentar dificultades en su reelección. El autor 
sugiere que los demócratas necesitan encontrar un sustituto para Biden que pueda vencer a 
Trump, y menciona a Michelle Obama como una posible opción. 
 
Bitácora Del Director // Hacia el 2 de junio: el efecto chilango 

(2024-02-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La lealtad política de los habitantes de la Ciudad de México ha sido un bastión para la izquierda 
en las elecciones presidenciales, pero el presidente López Obrador ha expresado preocupación 
por un cambio de postura política en la capital. La candidata presidencial Claudia Sheinbaum y 
la candidata a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, enfrentan una dura competencia, lo que 
podría ser un resultado desastroso para el oficialismo. Además, la forma desaseada en que 
Morena resolvió la contienda interna por la candidatura y la postulación de Brugada podrían 
dificultar la recuperación de los sectores de clase media que el oficialismo perdió en 2021. 
 
Jaque Mate // Un villano en la Corte 

(2024-02-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  
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La diputada de Morena, Aleida Alavez, presentó una denuncia de juicio político contra el ministro 
Alberto Pérez Dayán de la Suprema Corte, acusándolo de violar la Ley de Amparo y la Ley 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación. Sin embargo, la diputada ha malinterpretado los 
procedimientos legales y ha distorsionado la votación del pleno de la Corte. Por otro lado, la 
secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, reconoció que los amparos y decisiones de la Corte 
han evitado posibles sanciones por violaciones al T-MEC. En lugar de un juicio político, los 
diputados de Morena podrían considerar rendir homenaje al ministro Pérez Dayán. 
 
Activo Empresarial // Otra de Zaga VS. El-Mann, desde cheque de Infonavit en mañanera 
hasta Fibra Next 

(2024-02-29, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La emisión de Fibra Next ha sido pospuesta, lo que ha llevado a una denuncia anónima de 
inversionistas que acusan a los El-Mann, Fibra Uno y Fibra Next de manipular el precio de las 
acciones. Los inversionistas que presentaron la denuncia son Telra, una compañía de la familia 
Zaga, que se asoció con los El-Mann en 2014 y 2015. Fibra Uno ha negado las acusaciones y ha 
tomado medidas legales contra los responsables de las difamaciones. El conflicto entre los Zaga 
y los El-Mann comenzó cuando los contratos de Telra Realty para reparar viviendas abandonadas 
fueron cancelados, resultando en un pago millonario a Telra. 
 
Ricos y Poderosos // Actinver cambia de piel 
(2024-02-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

El próximo 1 de mayo, Luis Hernández Rangel asumirá el cargo de director general del Grupo 
Actinver, reemplazando a Héctor Madero. Hernández Rangel ha sido director de finanzas del 
grupo y su nombramiento es parte de una reestructuración y modernización en curso. Actinver 
ha experimentado un crecimiento del 19% en su utilidad neta en 2023 y cuenta con 410 mil 
clientes y 680 mil millones de pesos en activos bajo administración y custodia. 
 
Corporativo // Riesgosa contratación 

(2024-02-29, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

El Registro Agrario Nacional (RAN) ha otorgado un contrato de 52.3 millones de pesos a la 
empresa Pigudi Gastronómico para realizar una mudanza. Sin embargo, Pigudi Gastronómico no 
tiene experiencia en este tipo de servicios, ya que se especializa en servicios de comedor y 
alimentos. A pesar de no ser la opción más barata, fue la única que cumplió con las 
especificaciones técnicas. La empresa ya ha registrado irregularidades en el pasado, según la 
Auditoría Superior de la Federación. 
 
Estrictamente Personal // La demanda contra Loret 

(2024-02-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 52)  

Pío López Obrador, hermano del Presidente, ha presentado una demanda contra Carlos Loret 
por daño moral, exigiendo una reparación de 200 millones de pesos. Sin embargo, es poco 
probable que tenga éxito, ya que tendría que demostrar que los videos en los que aparece 
recibiendo dinero en efectivo para campañas políticas de su hermano le afectaron negativamente. 
A pesar de su declaración de inocencia, Pío no ha proporcionado ninguna explicación sobre el 
destino del dinero recibido. Si este país fuera de leyes, Pío y David León, quien le entregó el 
dinero, podrían enfrentar cargos por operaciones con recursos de procedencia ilícita. 
 
Desde El Piso De Remates // Pasarela presidencial en la Convención Bancaria 
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(2024-02-29, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, participará en la Convención Bancaria 
el 18 de abril, donde también estarán los tres candidatos presidenciales: Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez. Esta pasarela política se realiza cada seis años y se espera que los 
candidatos presenten propuestas económicas relevantes para los banqueros. Además, se espera 
que López Obrador hable sobre el tema de la reelección presidencial, que ha sido un tema de 
debate en el país. 
 
Duda Razonable // Campañas, seguridad y la carga de las candidatas 

(2024-02-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La violencia política en México ha aumentado en los meses previos a las elecciones 
presidenciales, con un número récord de ataques y asesinatos de candidatos y funcionarios. 
Además, la violencia generalizada en el país también está en aumento. Los partidos políticos 
están luchando por mantener a sus candidatos a salvo, mientras que los ciudadanos están 
preocupados por la seguridad durante las elecciones. A pesar de esto, las campañas electorales 
se centran en promesas y no en soluciones a la crisis estructural del país. 
 
Día con Día // Pregunta para Claudia Sheinbaum 

(2024-02-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, busca la subordinación y no la 
autonomía de la Corte Suprema y el Poder Judicial, según el autor del artículo. Esto se refleja en 
las iniciativas de reforma constitucional propuestas por el gobierno actual, que buscan una Corte 
y una Judicatura subordinadas a la voluntad presidencial. Además, el presidente ha montado un 
gran aparato de manipulación electoral, que incluye su intromisión cotidiana, el pesoducto para 
sus operadores y la entrega de dinero a través de programas sociales. El autor insta a la 
candidata Claudia Sheinbaum a aclarar si apoya estas medidas. 
 
Cuenta Corriente // American Airlines cuestiona a López Obrador 

(2024-02-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

American Airlines (AA), que dirige Robert Isom, se quita la máscara y abre fuego directo contra 
el presidente Andrés Manuel López Obrador al expresarle al Departamento del Transporte (DOT) 
que todo lo realizado viola el tratado bilateral aéreo en materia de cielos abiertos. Lo curioso es 
que nunca, el Departamento del Trabajo y la FAA han aprobado acuerdos reales de cielos 
abiertos, salvo en el caso de carga, en el bilateral aéreo México-EU. A través de un documento, 
presentado ante el regulador estadunidense, la aerolínea oficializó su respaldo a las críticas más 
severas que el DOT, que encabeza Pete Buttigieg, ha formulado contra la reciente gestión del 
AICM, dirigido por el vicealmirante en retiro, Carlos Velázquez Tiscareño, en medio del proceso 
de revisión de la alianza, autorizada en materia de competencia, entre Delta y Aeroméxico. 

 
TREN MAYA 

 
Expropian 70 inmuebles para Tren Maya 

(2024-02-29, Gilberto García, Uno más Uno, . 15)  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha declarado la utilidad pública 
de más de 529,500 metros cuadrados de 70 propiedades privadas para la construcción del Tren 
Maya. Las propiedades se encuentran en los municipios de Escárcega, Champotón, Campeche, 
Tenabo, Hecelchakán y Dzitbalché en Campeche, así como en Mérida, Tixkokob, Chocholá, 
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Izamal y Tixpéhual en Yucatán. A pesar de una orden de un tribunal para detener las obras del 
Tramo 5 Sur del Tren Maya debido a la falta de estudios ambientales de afectaciones en el 
subsuelo, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha afirmado que el proyecto no se 
detendrá y que las obras continuarán. 

La Red Social (sitio), Unión es Fuerza (sitio), La Red Social (Sitio), uno más uno (sitio),  
 
Atropellada, apertura de tramo del Tren Maya 

(2024-02-29, Adriana Varillas, Universal Gráfico, . 5)  

El Tren Maya será inaugurado este jueves, a pesar de la suspensión definitiva otorgada por un 
tribunal federal en diciembre. Las obras en el Tramo 5 Sur, que deberían haberse paralizado, han 
continuado durante los últimos 22 días. Los trabajos incluyen la terminal a la que se espera que 
llegue el presidente López Obrador, aunque aún no está terminada. Activistas y espeleólogos 
han documentado la destrucción de cavernas subterráneas en el trazo del tren. Los activistas 
denuncian la inauguración ilegal y apresurada, y acusan a las autoridades de cobardía por no 
enfrentar las voces en contra del proyecto. 
 
Cuánto costará el boleto del tramo 5 del Tren Maya de Cancún a Playa del Carmen 

(2024-02-29, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El jueves 29 de febrero se inaugurará la tercera fase del Tren Maya, que incluye la apertura de 
nuevas estaciones en la ruta hacia Palenque y Playa del Carmen. Los horarios de la ruta de Playa 
del Carmen a Cancún serán a las 9:00, 12:00 y 15:00 horas, mientras que de Playa del Carmen 
a Cancún serán a las 10:30, 13:30 y 16:30 horas. Los boletos se pueden comprar en línea a 
través del sitio web entradastrenmaya.com.mx/reserva. Los precios van desde mil 166 pesos en 
clase turista hasta mil 862 pesos en clase premium. 
 
Tramo 5 del Tren Maya: abre una parte tras polémica por amparos y cenotes 

(2024-02-29, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El 29 de febrero se inauguró el Tramo 5 Norte del Tren Maya, que conecta Cancún Aeropuerto 
con Tulum, Quintana Roo. Sin embargo, la inauguración se lleva a cabo en medio de 
controversias sobre el impacto ambiental del proyecto. El Tramo 5 Sur del Tren Maya ha sido 
suspendido por un tribunal federal debido a la falta de estudios sobre las afectaciones al subsuelo 
de la zona. A pesar de esto, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el tren no 
se detendría. El colectivo Sélvame del Tren ha denunciado daños como derrames de cemento 
en acuíferos, afectación a cuevas y cenotes, y amenazas al agua y la vida silvestre. Colectivos 
ambientalistas han protestado contra los daños ecológicos ocasionados por las obras del Tren 
Maya. 
 

AIFA 
 
En junio estará listo ramal del Tren Suburbano al AIFA: SICT. 
(2024-02-28, Bianca Aguirre, 88.1 La Octava, )  

En junio estará listo ramal del Tren Suburbano al AIFA: SICT. Jorge Nuño Lara, secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), informó que el ramal que conectará el 
Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) con la estación Lechería del Tren Suburbano quedará listo en 
junio próximo. 
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Jorge Nuño Lara, titular de la SICT, informó que el ramal que conectará el AIFA con la 
estación Lechería del Tren Suburbano estará listo el próximo mes de junio. 
(2024-02-28, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava, )  

Jorge Nuño Lara, titular de la SICT, informó que el ramal que conectará el AIFA con la estación 
Lechería del Tren Suburbano estará listo el próximo mes de junio. Destacó que el traslado de la 
estación Buenavista al AIFA será solamente de 39 minutos. Dicha obra lleva una inversión de 25 
mil 800 millones de pesos y un avance de 48%. 
 
El conductor, José Yuste, añadió que dieron a conocer que en enero, Mexicana de 
Aviación; con tres aviones Boeing y dos Embraer, logró una ocupación promedio de 
49.7% durante enero 

(2024-02-28, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor, José Yuste, añadió que dieron a conocer que en enero, Mexicana de Aviación; con 
tres aviones Boeing y dos Embraer, logró una ocupación promedio de 49.7% durante enero; 
según datos de la AFAC. La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que se dijo que el AIFA 
tendrá un subsidio mayor a los mil mdp anuales. 
 
El país de lo mal hecho 

(2024-02-28, Rafael Cardona, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha confirmado el desprendimiento de algunos 
plafones de un techo, sin que se reporten lesionados o afectados. A pesar de esto, las 
operaciones aéreas comerciales continúan de manera normal. Este incidente es solo uno de los 
muchos ejemplos de la mala calidad de la obra pública en México, que incluye la falta de 
mantenimiento de tuberías, lo que provoca que hasta el 40% del agua disponible se pierda. A 
pesar de la crisis hídrica nacional, el gobierno prefiere gastar en proyectos innecesarios, como la 
destrucción del aeropuerto en construcción en Texcoco, en lugar de invertir en la construcción y 
mantenimiento de acueductos. Otro ejemplo de mala calidad en la obra pública es el colapso de 
una parte de la estructura del Tren Interurbano México-Toluca, que resultó en la muerte de un 
trabajador. Estos casos reflejan la irresponsabilidad y corrupción en la obra pública en México. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Transformación Industrial es una historia de pérdidas 

(2024-02-29, Nayeli González, Excélsior, . 3)  

Pemex Transformación Industrial (PTI), una subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex), ha 
registrado pérdidas millonarias desde su creación en 2015. A pesar de recibir una partida de 
recursos de más de 319 mil 985 millones de pesos para la construcción y operación de la refinería 
de Dos Bocas, PTI ha registrado pérdidas netas de 74 mil 21 millones de pesos en 2023. La 
empresa ha logrado ingresos de 1.035 billones de pesos, pero esto no ha sido suficiente para 
cubrir el costo de sus ventas, lo que ha llevado a pérdidas. PTI es responsable de las seis 
refinerías existentes, que operan por debajo del 50% de su capacidad debido a la falta de 
mantenimiento. 
 
Pemex Transformación Industrial es una historia de pérdidas 

(2024-02-29, Nayeli González, Excélsior (Sitio), )  

Pemex Transformación Industrial (PTI), una subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex), ha 
registrado pérdidas millonarias durante los últimos siete años. A pesar de recibir recursos 
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adicionales para la construcción y operación de la refinería de Dos Bocas, PTI ha registrado 
pérdidas netas de 74 mil 21 millones de pesos en 2023. La empresa ha logrado incrementar su 
presencia en el mercado de gasolineras, pasando de 6,987 a 7,201 estaciones de servicio en 
2023. Sin embargo, PTI ha operado por debajo del 50% de su capacidad debido al envejecimiento 
de los equipos en las seis refinerías existentes. A pesar de estos desafíos, la empresa ha logrado 
recuperar parte del mercado de gasolineras que perdió con la apertura del sector en 2016. 
 
Columna Invitada // 90,000 millones de dólares para Pemex 

(2024-02-29, Jorge A. Castaneda, El Economista, . 58)  

El gobierno de AMLO ha transferido a Pemex, la empresa petrolera estatal de México, un total 
de 1.65 billones de pesos, equivalente a 89,000 millones de dólares, durante su sexenio. A pesar 
de esta inversión, los resultados no han sido favorables. Por ejemplo, la refinería de Dos Bocas, 
que ha recibido alrededor de 20,000 millones de pesos, aún no ha comenzado a producir. Otros 
1,200 millones de pesos se invirtieron en Deer Park, mientras que 25,000 millones se destinaron 
a la rehabilitación de refinerías, sin resultados positivos. La producción de petróleo también ha 
disminuido bajo el gobierno de AMLO. A pesar de esta inversión, la deuda financiera de Pemex 
ha aumentado, pasando de 105,000 millones de dólares en 2018 a 106,000 millones de dólares 
en 2023. La pregunta ahora es qué sigue y si las próximas candidatas presidenciales continuarán 
invirtiendo grandes sumas de dinero en Pemex. 
 
En Privado // Un blanco en la espalda 

(2024-02-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha endurecido su ofensiva contra un grupo de periodistas, 
aumentando sus ataques y menciones a estos reporteros. En lo personal, López Obrador ha 
mencionado al autor del artículo, Joaquín López-Dóriga, más de 200 veces, acerando sus 
ataques en 2023. Ayer, el presidente mencionó la necesidad de proteger a periodistas, alegando 
que los conservadores son "gente mala de malolandia". Sin embargo, esto ha generado 
preocupación por la seguridad de los periodistas mencionados, ya que podrían ser blanco de 
ataques. Además, el presidente anunció que la refinería de Dos Bocas estaría operando a 
máxima capacidad el 28 de febrero, pero la obra emblemática aún no ha refinado un solo litro. 
Mientras tanto, los diputados de Morena han iniciado un proceso de juicio político contra el 
ministro Alberto Pérez Dayán por el rechazo a la Ley de la Industria Eléctrica. 
 

SICT 
 
Luz y sombra 

(2024-02-29, David Páramo, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El Padre del Análisis Superior ha evaluado a algunos miembros del gabinete del gobierno 
mexicano. Tatiana Clouthier, ex Secretaria de Economía, fue considerada ineficiente y con una 
visión equivocada de su responsabilidad. Su sucesora, Raquel Buenrostro, ha logrado detener 
presiones comerciales y resolver desacuerdos en el tema energético. En la Secretaría de 
Hacienda, Gabriel Yorio ha ganado preponderancia y ha afirmado que no es necesaria una 
reforma fiscal, sino que más personas entren a la formalidad y cumplan sus obligaciones. En la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis fue incapaz de 
ejercer su cargo debido a una enfermedad, pero la dependencia fue bien gestionada por Jorge 
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Nuño. El actual titular de la SICT, cuyo programa de ferrocarriles estará terminado antes del fin 
de la administración, ha sido objeto de críticas infundadas. 
 
Esta mañana el Secretario de la SICT Jorge Nuño, informó que la segunda etapa del Tren 
Interurbano "El Insurgente" México Toluca, estará terminada en agosto de este año. 
(2024-02-28, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, )  

Esta mañana el Secretario de la SICT Jorge Nuño, informó que la segunda etapa del Tren 
Interurbano "El Insurgente" México Toluca, estará terminada en agosto de este año. 
 
El Secretario de la SICT Jorge Nuño Lara informó que la segunda etapa del Tren 
Interurbano "El Insurgente" estará terminada en agosto de este año. 
(2024-02-28, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense, )  

El Secretario de SICT Jorge Nuño Lara informó que la segunda etapa del Tren Interurbano "El 
Insurgente" estará terminada en agosto de este año. 

Canal 120 Milenio,  
 
La conductora, Maricarmen Cortés, dijo que en la mañanera participó el titular de la SICT, 
Jorge Nuño 

(2024-02-28, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora, Maricarmen Cortés, dijo que en la mañanera participó el titular de la SICT, Jorge 
Nuño, para presentar la iniciativa de reforma constitucional, la cual forma parte de las 20 que 
presentó AMLO, para que haya trenes de pasajeros en las líneas férreas de carga, las cuales se 
privatizaron en 1997 con Ernesto Zedillo. Maricarmen Cortés comentó que tanto Ferromex, como 
Canadian Pacific Kansas City explicaron cuáles les interesan y que tendrán que hacer estudios 
para ver si es viable. 
 
El Tren Interurbano, El Insurgente quedará concluido en su totalidad a finales del 
próximo mes de agosto, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador: Jorge 
Nuño Lara, SICT. 
(2024-02-28, Alberto Najar, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

El Tren Interurbano, El Insurgente quedará concluido en su totalidad a finales del próximo mes 
de agosto, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador: Jorge Nuño Lara, SICT. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Infraestructura y presupuesto del Cenart, en deterioro 

(2024-02-29, José Quezada, El Universal, . 1,30)  

El Centro Nacional de las Artes (Cenart) ha experimentado una disminución presupuestaria, con 
una asignación de 198 millones 807 mil 278 pesos para 2024, 30 millones menos que en 2019. 
Esta reducción ha afectado la infraestructura y el desempeño académico. Además, la 
desaparición del fideicomiso que financió la construcción del Cenart ha agravado la situación. A 
pesar de estos desafíos, el Cenart ha seguido operando con un programa artístico robusto, 
administrando eficientemente los recursos asignados. Sin embargo, la falta de inversión en 
infraestructura y mantenimiento ha llevado a un deterioro gradual de las instalaciones del Cenart. 
 
El INE aprueba medidas de racionalidad y disciplina presupuestaria 

(2024-02-28, Rosalía Vergara, Proceso (sitio), )  
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El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó medidas de racionalidad y disciplina presupuestaria 
para el ejercicio 2024, transfiriendo los remanentes a la organización de procesos electorales y 
a la infraestructura. Las medidas incluyen la prohibición de crear nuevas plazas presupuestales, 
la consideración de recursos vacantes como economías, la autorización de arrendamientos 
indispensables, la utilización de vehículos propios y arrendados, el uso del Sistema de Archivo 
Institucional, la reducción del gasto de papel y el fomento de la firma electrónica. Estas medidas 
buscan cumplir las obligaciones del INE establecidas en la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria y el Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2024. 

uno más uno (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Razones // La esquizofrenia del poder  
(2024-02-29, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 8)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha declarado inconstitucional la reforma energética 
impulsada por el gobierno, lo que ha evitado sanciones millonarias por parte de Canadá y Estados 
Unidos. Sin embargo, legisladores de Morena han presentado una demanda de juicio político 
contra el ministro de la Corte, Alberto Pérez Dayán, por votar a favor de la inconstitucionalidad. 
Además, el gobierno ha gastado 6.2 mil millones de dólares para que CFE tenga más del 51% 
de la generación de energía, adquiriendo 13 plantas de Iberdrola que ya estaban amortizadas. 
En Pemex, a pesar de las utilidades, el gobierno le ha regalado 160 mil millones de pesos, 
resultando en una pérdida de alrededor de 50 mil millones de pesos. En cuanto a la violencia, 
México tiene el primer lugar mundial en todas las variables relacionadas con el crimen 
organizado.  
 
Calderonistas por la CdMx | Lozano, Gil Zuarth, Cordero: Núcleo duro de Calderón brinca 
a la campaña de Taboada (nota de SinEmbargo) 

(2024-02-28, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

Roberto Gil Zuarth, Ernesto Cordero Arroyo y Javier Lozano Alarcón, exfuncionarios en el 
Gobierno federal de Felipe Calderón, se han unido al equipo de campaña de Santiago Taboada 
Cortina, candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México de la alianza PAN-PRI-PRD. Estos 
políticos, conocidos como la "Liga del cambio", han sido acusados de corrupción. Por ejemplo, 
Cordero fue mencionado en la denuncia de Emilio Lozoya Austin, exdirector de Pemex, por 
supuestos sobornos relacionados con la aprobación de la Reforma Energética de 2013. Además, 
Lozano Alarcón ha sido señalado por supuestas irregularidades en contratos durante su gestión 
en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
 
Afirma SCJN que México evitó disputa con EU y Canadá por LIE 

(2024-02-28, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de México emitió un pronunciamiento destacando que el país evitó 
un panel de controversia comercial con Estados Unidos y Canadá gracias a una sentencia que 
declaró inconstitucional la reforma de 2021 a la Ley de la Industria Eléctrica. Esta sentencia, que 
no fue una derogación técnica pero tuvo efectos para todas las participantes en el mercado 
eléctrico mayorista, evitó una condena económica para México y puso fin a la controversia en el 
ámbito energético. A pesar de esto, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados busca 
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iniciar un juicio político contra el Ministro Alberto Pérez Dayán, cuyo voto de calidad permitió 
conceder el amparo. La reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, diseñada para favorecer a la 
Comisión Federal de Electricidad sobre los generadores privados, había sido motivo de reclamos 
y consultas formales por parte de los socios comerciales en el marco del TMEC. 
 
Inician CFE y SUTERM negociación del contrato colectivo 2024-2026 

(2024-02-28, Redacción, El Pulso Laboral (Sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana (SUTERM) han comenzado la negociación para la revisión del Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT) para el periodo 2024-2026. La CFE ha expresado su interés en 
trabajar con el sindicato para asegurar el bienestar de los trabajadores, en consonancia con los 
principios de la propuesta de reforma energética del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
El SUTERM ha reiterado su compromiso con el fortalecimiento de la empresa y ha manifestado 
su confianza en llegar a acuerdos beneficiosos para los trabajadores. Se ha establecido un 
calendario para continuar las rondas de revisión del CCT de manera transparente y constructiva. 
 
Soberanía y electricidad para todos a menor costo, objetivos de reforma de la 4T en 
materia energética 

(2024-02-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto una reforma constitucional para 
fortalecer las empresas públicas de energía en México, incluyendo la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y Pemex. La reforma busca evitar el aumento de los precios de la energía 
eléctrica y priorizar la soberanía nacional. El director general de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, ha 
explicado las modificaciones propuestas a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, que incluyen 
la adición de un principio básico que establece que la electricidad es un derecho humano, no una 
mercancía. La reforma también busca eliminar el concepto de "empresa productiva del Estado" 
y priorizar el servicio público de electricidad sobre las empresas privadas. La propuesta se 
produce en respuesta a una serie de amparos otorgados a empresas privadas que han sido 
consideradas inconstitucionales. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
México pagará 1,500 mdp para nacionalizar Exportadora de SalOTRAS NOTICIAS 

(2024-02-28, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la nacionalización de 
Exportadora de Sal (ESSA), líder mundial en la producción de sal, mediante la compra de la 
participación del 49% de la empresa japonesa Mitsubishi por 1,500 millones de pesos. ESSA, 
ubicada en Guerrero Negro, Mulegé, Baja California Sur, ha enfrentado irregularidades 
detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La secretaria de Economía, Raquel 
Buenrostro, explicó que la adquisición se realizó para consolidar una política social enfocada en 
el desarrollo económico sostenible y el empleo justo y debidamente remunerado. La sal producida 
por ESSA es un insumo importante en diversas industrias, como la farmacéutica, textil, química, 
construcción y petroquímica.  
 

PRECANDIDATOS 
 
PUNTALES: Recomendaciones de la OCDE a presidenciables 
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(2024-02-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, se reunió con funcionarios de la oficina del 
Representante Comercial de los Estados Unidos (USTR) para fortalecer la industria del acero en 
la región. Ambos países colaboran para evitar prácticas desleales y asegurar la transparencia en 
el comercio de acero en América del Norte. Sin embargo, existe preocupación por el exceso de 
capacidad global de producción de acero, que representa un factor de riesgo para prácticas 
desleales de comercio. En 2022, México produjo 18.4 millones de toneladas de acero, lo que 
contribuye a este exceso de capacidad. México, Estados Unidos y Canadá tienen una estrecha 
integración comercial en la región, y la industria siderúrgica es uno de los sectores con mayor 
integración. Además, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que el costo de la 
recaudación tributaria en 2023 fue el más bajo de los últimos cinco años, gracias al incremento 
de los ingresos tributarios y a la eficiencia en el gasto público. 

Índice Corporativo (Sitio),  
 
Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC, celebró que el INE iniciará una 
investigación sobre los presuntos moches de Colima a la precampaña de Claudia 
Sheinbaum. 
(2024-02-28, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC, celebró que el INE iniciará una 
investigación sobre los presuntos moches de Colima a la precampaña de Claudia Sheinbaum, 
precandidata de Morena. 
 
En entrevista, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del estado de Michoacán, habló 
sobre el asesinato de los dos precandidatos a la presidencia de Maravatío. 
(2024-02-28, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del estado de Michoacán, habló sobre el 
asesinato de los dos precandidatos a la presidencia de Maravatío. Alfredo Ramírez Bedolla dijo 
que se realizan las investigaciones pertinentes por parte de la Fiscalía Estatal, tras el asesinato 
de los dos precandidatos a la presidencia de Maravatío. Alfredo Ramírez Bedolla recordó que en 
Michoacán tienen una mesa de gobernabilidad y seguridad con el Instituto Electoral de 
Michoacán, con el INE y con los partidos políticos. 
 
Campaña violenta: 7 precandidatos se bajan de la contienda electoral en Michoacán 

(2024-02-28, Janet Gómez, Reporte Índigo (sitio), )  

Dos precandidatos a la presidencia municipal de Maravatío, Michoacán, fueron asesinados, lo 
que ha llevado a siete precandidatos a retirarse de la contienda electoral por temor a ataques del 
crimen organizado. Tres aspirantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y dos del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) han abandonado sus aspiraciones políticas debido a la 
violencia. Desde 2018, al menos 36 aspirantes políticos han sido asesinados en México. A pesar 
de las medidas tomadas por los partidos políticos para garantizar la seguridad de sus candidatos, 
como el cambio de formato de elección de precandidatos para que sea secreto, la violencia 
electoral persiste. El gobernador de Michoacán prometió seguridad para los candidatos que 
decidan permanecer en la contienda electoral, pero también instó a los aspirantes a no caer en 
extorsiones e intimidaciones. 
 

DELEGACIONES CMIC 
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Refuerzan vigilancia en los comercios  
(2024-02-29, Redacción, El Heraldo de México, . 27)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) donó 20 tabletas 
electrónicas a la Dirección Seguridad Pública Municipal (DSPM) de Mexicali, con el objetivo de 
fortalecer la vigilancia en los comercios. La alcaldesa Norma Bustamante agradeció a CMIC 
Mexicali y a su presidente Eduardo Salazar Ley por sumarse a este proyecto de seguridad. La 
Policía Municipal utilizará las tabletas electrónicas para realizar bitácoras digitales de los 
recorridos de vigilancia en comercios y empresas. Este donativo refuerza la colaboración entre 
la administración municipal y CMIC Mexicali, que ya había realizado donaciones de equipo de 
protección personal. 
 
David Monreal blinda las finanzas 

(2024-02-29, Redacción, El Heraldo de México, . 27)  

El gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila, ha anunciado dos iniciativas de ley y una 
propuesta de reforma para fortalecer el sistema financiero estatal y promover la austeridad. Las 
iniciativas incluyen la Ley Antiquebranto para una Gestión Responsable y Sostenible de las 
Finanzas Públicas del Estado de Zacatecas, la Ley de Financiamientos, Obligaciones, 
Empréstitos y Deuda Pública del Estado de Zacatecas y sus Municipios, y una propuesta de 
reforma a la Ley de Austeridad. Estas propuestas buscan garantizar un sistema financiero estable 
y sostenible, así como evitar el endeudamiento a largo plazo. Por otro lado, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) donó 20 tabletas electrónicas a la Dirección 
Seguridad Pública Municipal (DSPM) de Mexicali, con el fin de fortalecer la vigilancia en los 
comercios. 
 
Cancelación de presupuesto de carreteras federales pegara a sectores económicos 

(2024-02-29, Viridiana Lepe, El Sol de Tijuana (sitio), )  

La cancelación de un presupuesto de alrededor de 11 mil millones de pesos por parte del 
gobierno federal afectará a los sectores turístico y de transporte de carga, según Roberto Vega 
Solís de la Confederación de la Patronal de la República (Coparmex) Tijuana. Esta inversión 
estaba destinada a las obras del programa Nacional de Conservación de Carreteras de 2024, lo 
que significa que las carreteras federales no recibirán mantenimiento en el último año de la 
administración federal de Andrés Manuel López Obrador. "El sector construcción ha sido muy 
afectado, ya que las obras han sido construidas por el ejército, la CMIC ha consultado que las 
obras se construyan por las empresas constructoras que tienen experiencia y capacidad de la 
infraestructura, sin embargo, vemos que traen elementos del ejército para hacerlas", comentó. 

Denuncia penal cimbra a exfuncionarios 

(2024-02-29, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
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metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Constructores de Michoacán piden continuar obras públicas, ante campañas 
proselitistas 

(2024-02-28, Redacción, Plana Noticias MICH (Sitio), )  

Alejandro Vargas Acosta, presidente de la delegación en Michoacán de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), ha solicitado la continuidad en la realización de obras 
públicas a pesar de las campañas político electorales. Vargas Acosta enfatizó que, aunque la ley 
prohíbe la promoción de las acciones de gobierno durante las campañas, es necesario dar 
seguimiento a los procesos de licitación, asignación y ejecución de obras de infraestructura y 
servicios. La industria de la construcción es una fuente de ingresos directa para más de 150 mil 
familias en Michoacán, y su productividad y rentabilidad incide en otros sectores de la economía 
local. Vargas Acosta también mencionó que se enfocará en fortalecer las empresas afiliadas a la 
CMIC mediante capacitaciones y especializaciones. 
 
PAN solicita información a SEDENA, SHCP y SCT sobre administración de red carretera 

(2024-02-28, Redacción, Ruta Electoral PUE (sitio), )  

El Grupo Parlamentario del PAN ha solicitado a varias secretarías del gobierno mexicano que 
informen sobre la solicitud de la Secretaría de Defensa Nacional (SEDENA) para encargarse de 
la conservación de la red carretera federal, una tarea actualmente realizada por la Dirección 
General de Conservación de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). La solicitud ha generado preocupación, incluyendo a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), que representa a unas nueve mil empresas del 
sector. El diputado Héctor Saúl Téllez, del PAN, ha destacado la falta de transparencia en las 
acciones y obras asignadas a la SEDENA, como la construcción del Tren Maya y del aeropuerto 
internacional "Felipe Ángeles". Se han detectado sobrecostos y manejo irregular de recursos 
públicos, lo que plantea dudas sobre el uso de los recursos del Programa de Reconstrucción y 
Conservación de Carreteras. 
 
Denuncia penal cimbra a exfuncionarios. 
(2024-02-28, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Ruz Castro entrega constancias a ganadores de "Diseña tu Ciudad" 

(2024-02-28, Redacción, Yucatán al Minuto YUC (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) ha sido reconocida por el Ayuntamiento de 
Mérida por su apoyo y colaboración en el proceso de Presupuesto Participativo "Diseña Tu 
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Ciudad". La CMIC ha sido una de las instituciones que ha respaldado este ejercicio, que busca 
promover la participación ciudadana en la toma de decisiones sobre el desarrollo y mejoramiento 
de espacios públicos en la ciudad. En total, 19 proyectos de espacios públicos fueron 
seleccionados por la población y recibirán una inversión de casi 70 millones de pesos por parte 
del Ayuntamiento. 
 
El Alcalde Alejandro Ruz entrega constancias a los ganadores de proyectos del 
Presupuesto Participativo "Diseña Tu Ciudad" 

(2024-02-28, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Mérida entregó certificaciones a los ganadores del proceso de Presupuesto 
Participativo "Diseña Tu Ciudad", en el que los ciudadanos eligieron 19 proyectos de espacios 
públicos. La inversión para estos proyectos será de casi 70 millones de pesos, provenientes de 
recursos propios del Ayuntamiento. El Alcalde Alejandro Ruz Castro destacó la participación 
ciudadana en este proceso, con un 38.94% de hombres, 49.79% de mujeres y un 11% de niños. 
Ruz Castro agradeció a la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), entre otros, por su 
apoyo en el proceso. Los siguientes pasos serán sesiones de socialización y diseño participativo 
con los representantes de los proyectos ganadores. 

 

Denuncia penal cimbra a exfuncionarios 

(2024-02-28, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Afiliados de la CMIC en Veracruz participan en proyectos con ASIPONA 

(2024-02-28, Redacción, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la zona conurbada de 
Veracruz ha afirmado que las empresas afiliadas a la cámara continúan trabajando en proyectos 
de la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) Veracruz. El Presidente de la 
CMIC, Jorge Alardín, ha expresado confianza en que se resolverán las observaciones realizadas 
por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la revisión de la cuenta pública 2022. Alardín 
ha destacado la buena relación con el director de ASIPONA Veracruz, Romel Eduardo Ledezma, 
y ha asegurado que las empresas veracruzanas son consideradas en las licitaciones y trabajos. 
 
Denuncia penal cimbra a exfuncionarios 

(2024-02-28, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
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conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Alejandro Vargas, nuevo Presidente de la CMIC 

(2024-02-28, Redacción, Acueducto OnLine MICH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó a su nuevo 

presidente, Alejandro Vargas Acosta. Vargas Acosta señaló que su enfoque estará en la 
programación de cursos, talleres y diplomados para atender las necesidades del sector, así como 
en la formación de alianzas con instituciones educativas para vincularse con futuros 
profesionistas. También destacó la importancia de la inversión pública y privada en la 
construcción para mantener empleos y apoyar a las familias que dependen de este sector. Vargas 
Acosta instó a los gobiernos a continuar el desarrollo de infraestructura en Michoacán durante el 
proceso electoral. 
 
Dona CMIC tabletas electrónica a elementos de la policía municipal de Mexicali 
(2024-02-28, Redacción, Pregonero de Baja California BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) donó 20 tabletas 
electrónicas a la Dirección Seguridad Pública Municipal (DSPM) de Mexicali, con el objetivo de 
fortalecer la vigilancia en los comercios. Las tabletas serán utilizadas por la Policía Municipal para 
realizar bitácoras digitales de los recorridos de vigilancia en comercios y empresas. El presidente 
de CMIC Mexicali, Eduardo Salazar Ley, expresó su apoyo al Gobierno Municipal liderado por 
Norma Bustamante, destacando la importancia de la seguridad en Mexicali. 
 
"En un ejercicio abierto y democrático", según versión del Ayuntamiento de Mérida, el 
mes pasado las y los meridanos eligieron como ganadores 19 proyectos de espacios 
públicos 

(2024-02-28, Redacción, Infolliteras YUC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Mérida entregó certificaciones a los ganadores de proyectos de espacios 
públicos seleccionados por la ciudadanía en el proceso de Presupuesto Participativo "Diseña Tu 
Ciudad". La entrega de las 19 constancias se realizó en el Centro Cultural "Olimpo" y contó con 
la presencia de autoridades municipales y representantes de los proyectos ganadores. El alcalde 
Alejandro Ruz Castro destacó la participación de la sociedad meridana en la toma de decisiones 
y agradeció a los 400 funcionarios municipales y a los 50 universitarios de la Facultad de 
Matemáticas de la UADY que colaboraron en el proceso. Ruz Castro también agradeció el apoyo 
de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN), la Universidad Modelo, el Colegio Yucateco de Arquitectos, la empresa de Consultoría 
Parques de México, la Facultad de Arquitectura de la UADY y el IEPAC. Los proyectos ganadores 
recibirán una inversión de casi 70 millones de pesos provenientes de recursos propios del 
Ayuntamiento. 
 
Denuncia penal cimbra a exfuncionarios. 
(2024-02-28, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )  
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En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Afiliados de la CMIC mantienen participación en proyectos de la ASIPONA 

(2024-02-28, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la zona conurbada de 
Veracruz ha reafirmado su compromiso con los proyectos de la Administración del Sistema 
Portuario Nacional (ASIPONA) en Veracruz. El Presidente de la CMIC, Jorge Alardín, expresó 
su confianza en que se resolverán las observaciones emitidas por la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) en la revisión de la cuenta pública 2022. Alardín destacó la relación sólida y la 
confianza mutua con el director de ASIPONA Veracruz, Romel Eduardo Ledezma. Los afiliados 
a la CMIC están activamente involucrados en proyectos de la ASIPONA, y están a la espera del 
plan de obras para el año 2024 para aumentar su participación en la infraestructura. La CMIC 
también está colaborando en la capacitación de trabajadores para proyectos dentro del Puerto 
de Veracruz. Las empresas veracruzanas afiliadas a la CMIC son consideradas y tomadas en 
cuenta en las licitaciones y la ejecución de trabajos, demostrando su capacidad y competencia 
en el sector de la construcción. 
 
Análisis y Comentario  
(2024-02-28, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
¿Vamos a colapsar? Sin agua no habrá crecimiento ni desarrollo: empresarios 

(2024-02-28, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

Rafael Fernández de Lara, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción CMIC-Xalapa, destaca la importancia de atender la falta de agua en Veracruz, ya 
que puede detener el crecimiento y desarrollo de la entidad. Fernández señala que Veracruz 
tiene deficiencias en infraestructura y requiere una fuerte inversión. Además, enfatiza la 
necesidad de impulsar una nueva cultura del agua, ya que muchos hablan del tema pero no se 
hacen acciones para solucionarlo. Fernández considera que es necesario invertir más en 
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infraestructura de agua potable, renovando tuberías y evitando fugas. También sugiere que se 
pague más por el agua para evitar desperdicio y crear conciencia sobre su importancia. 
 
Donan tablets a policías para bitácora de comercios 

(2024-02-28, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha donado 20 tabletas 
electrónicas a la Policía Municipal de Mexicali. Estos dispositivos, que vienen con un plan de 
datos, se utilizarán para el programa de bitácoras de vigilancia en empresas y comercios de 
Mexicali. La entrega se realizó en un evento público en el Cabildo de Mexicali, encabezado por 
Eduardo Salazar Ley, Presidente de la CMIC en Mexicali. Esta donación se suma a la realizada 
por la Cámara Nacional de Comercio en Mexicali (Canaco) hace unas semanas. 
 
Pide PAN a Sedena, SHCP Y SICT informen sobre administración de red carretera 

(2024-02-28, Redacción, Revista Fundamentos (sitio), )  

El Grupo Parlamentario del PAN ha instado a las secretarías de Defensa Nacional, de Hacienda 
y Crédito Público, y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes a proporcionar información 
sobre la solicitud de la SEDENA para asumir la responsabilidad de la conservación de la red 
carretera federal. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
expresado su preocupación por la cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de 
Conservación de Carreteras 2024, lo que ha generado sospechas de corrupción y malos manejos 
de los recursos públicos. El diputado Héctor Saúl Téllez del PAN ha solicitado a la SCHP que 
informe sobre el destino de los once mil millones de pesos correspondientes al Programa de 
Reconstrucción y Conservación de Carreteras para el ejercicio 2024. Se ha destacado que la 
SEDENA ha asumido varias acciones y obras, como la construcción del Tren Maya y el 
aeropuerto internacional "Felipe Ángeles", en las que se han detectado sobrecostos y manejo 
irregular de recursos públicos. 
 
Donativo de 20 tablets de CMIC para Policias Municipales 

(2024-02-28, Redacción, The Baja Post BC (sitio), )  

La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante, ha recibido un donativo de 20 tabletas electrónicas 
por parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) para 
fortalecer la vigilancia y contrarrestar los robos violentos en comercios. Las tabletas serán 
utilizadas por la Policía Municipal para realizar bitácoras digitales de los recorridos de vigilancia 
en comercios y empresas. El presidente de CMIC Mexicali, Eduardo Salazar Ley, expresó su 
apoyo al Gobierno Municipal en el ámbito de la seguridad. 
 
Pide PAN a Sedena, SHCP y SICT informar sobre administración de red carretera 

(2024-02-28, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

El Grupo Parlamentario del PAN ha instado a las secretarías de Defensa Nacional, Hacienda y 
Crédito Público, e Infraestructura, Comunicaciones y Transportes a informar sobre la solicitud de 
la Sedena para encargarse de la conservación de la red carretera federal, una tarea que 
corresponde a la Dirección General de Conservación de Carreteras de la SICT. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su preocupación por la 
cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024. El 
diputado Héctor Saúl Téllez ha destacado la falta de transparencia en las acciones y obras del 
gobierno, incluyendo la construcción del Tren Maya y el Aeropuerto Internacional "Felipe 
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Ángeles", y ha expresado su preocupación por el manejo de los recursos públicos en relación 
con la conservación de las carreteras. 
 
Alejandro Ruz entrega constancias a los ganadores de proyectos del Presupuesto 
Participativo "Diseña Tu Ciudad" 

(2024-02-28, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Mérida, Yucatán, entregó certificados a los ganadores del primer proceso de 
Presupuesto Participativo "Diseña Tu Ciudad". Los 19 proyectos seleccionados recibirán una 
inversión de casi 70 millones de pesos del Ayuntamiento. La iniciativa contó con la participación 
de casi 10 mil ciudadanos, incluyendo un 11% de niños. El Alcalde Alejandro Ruz Castro destacó 
la importancia de la participación ciudadana en la toma de decisiones. Agradeció a la Cámara de 
la Industria de la Construcción (CMIC), entre otros, por su apoyo en el proceso. Los próximos 
pasos incluyen reuniones de socialización y sesiones de Diseño Participativo para presentar las 
propuestas a los vecinos de cada parque o área deportiva. 
 
CM Noticias MéridaEl Alcalde Alejandro Ruz entrega constancias a los ganadores de 
proyectos del Presupuesto Participativo "Diseña Tu Ciudad" 

(2024-02-28, Redacción, CM Noticias Mérida YUC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Mérida, Yucatán, entregó certificados a los ganadores de 19 proyectos de 
espacios públicos en el primer proceso de Presupuesto Participativo "Diseña Tu Ciudad". Los 
proyectos, centrados en la construcción o rehabilitación de parques y áreas deportivas, fueron 
seleccionados por la población en un ejercicio democrático. El Alcalde Alejandro Ruz Castro 
destacó la participación de la sociedad meridana, con un 38.94% de hombres, un 49.79% de 
mujeres y un 11% de niños que votaron. El Ayuntamiento invertirá casi 70 millones de pesos en 
los proyectos ganadores, con la colaboración de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y otras instituciones. 
 
Dona CMIC tabletas electrónicas a elementos de la Policía Municipal 
(2024-02-28, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) ha donado 20 
tabletas electrónicas junto con un plan de datos móviles por dos años a la Dirección Seguridad 
Pública Municipal (DSPM) de Mexicali. Estas tabletas se utilizarán para realizar bitácoras digitales 
de los recorridos de vigilancia en comercios y empresas. El presidente de CMIC Mexicali, 
Eduardo Salazar Ley, destacó el apoyo de la organización al Gobierno Municipal de Mexicali, 
liderado por Norma Bustamante, en el ámbito de la seguridad. La entrega de las tabletas fue 
realizada por el presidente de CMIC Mexicali y la alcaldesa de Mexicali. 
 
Dona CMIC Mexicali tabletas electrónicas a elementos de la Policía Municipal 
(2024-02-28, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante, recibió un donativo de 20 tabletas electrónicas por 
parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali) para la 
Dirección Seguridad Pública Municipal (DSPM), con el objetivo de fortalecer la vigilancia en los 
comercios. Las tabletas se utilizarán para realizar bitácoras digitales de los recorridos de 
vigilancia en comercios y empresas. El presidente de CMIC Mexicali, Eduardo Salazar Ley, 
reiteró su apoyo al Gobierno Municipal y destacó la importancia de trabajar en el ámbito de la 

https://www.efinf.com/clipviewer/005a5845276727774ebd1c3b15cb0c45?file
https://www.efinf.com/clipviewer/005a5845276727774ebd1c3b15cb0c45?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c572c60fa76949a435ea38d5e918e829?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c572c60fa76949a435ea38d5e918e829?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e3f878ac61ab3482af2a43a8a57cb359?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45944e5bba6552d748cb4702173b9eb0?file


 

 

seguridad. El evento contó con la presencia de varios funcionarios municipales y miembros de 
CMIC. 
 
Pide PAN a Sedena, SHCP y SICT informar sobre administración de red carretera 

(2024-02-28, Redacción, Al Momento MX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la decisión de cancelar las licitaciones del Programa Nacional de Conservación 
de Carreteras 2024. La CMIC, que representa a unas 9 mil empresas de la industria de la 
construcción en México, considera que el buen mantenimiento de la red nacional de carreteras 
es fundamental para el desarrollo del país. El diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez, ha 
presentado un punto de acuerdo exhortando a las secretarías de Defensa Nacional, de Hacienda 
y Crédito Público y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes a informar sobre la solicitud 
de la Sedena para encargarse de la conservación de la red carretera federal, una facultad que 
pertenece a la Dirección General de Conservación de Carreteras de la SICT. Téllez ha criticado 
la falta de transparencia y los posibles sobrecostos en obras y acciones del gobierno, como la 
construcción del Tren Maya y el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles", en los que la Sedena 
ha estado involucrada. 
 
GANADORES DEL PROYECTOS EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, DISEÑA TU 
CIUDAD 

(2024-02-28, Redacción, Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Mérida, México, ha invertido casi 70 millones de pesos en 19 proyectos de 
espacios públicos, seleccionados por los ciudadanos a través del proceso de Presupuesto 
Participativo "Diseña Tu Ciudad". El Alcalde Alejandro Ruz Castro entregó las certificaciones a 
los ganadores, quienes presentaron propuestas para la construcción o rehabilitación de parques 
y áreas deportivas. La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) y otras organizaciones 
han colaborado en el proceso. Se llevarán a cabo reuniones de socialización y diseño participativo 
para presentar las propuestas a los vecinos de cada parque o área deportiva. 
 
Denuncia penal cimbra a exfuncionarios. 
(2024-02-28, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 
estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Michoacán Es Seguro Para Empresas Constructoras, No Hay Extorsiones: CMIC 

(2024-02-28, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

El delegado en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Alejandro Vargas Acosta, afirmó que hasta el momento no se han registrado casos de 
agremiados siendo víctimas de delitos en la entidad. Vargas Acosta invitó a denunciar cualquier 
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delito y aseguró que no hay cobro de piso o extorsión contra las empresas constructoras 
asociadas a la CMIC. La seguridad es un tema complicado en todo el país, pero en Michoacán 
no hay reportes de agremiados siendo víctimas de delitos. 
 
Denuncia penal cimbra a exfuncionarios 

(2024-02-28, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  

En días pasado se llevó el Foro Ciudadano "Seguimos Transformando Victoria", con el tema de 
obra pública para este 2024. A este ejercicio de comunicación asistieron funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas en la materia, integrantes de la CMIC, académicos, 

estudiantes y sociedad en general que participaron en las mesas de análisis, debate y 
conclusiones. Hoy el resultado de ese trabajo de coordinación entre autoridades municipales y 
sociedad, se traduce de inmediato en una inversión de casi ciento cincuenta millones de pesos, 
en 141 obras de pavimentación, drenaje, aulas educativas, 30 cisternas de agua, estructuras 
metálicas, entre otras, autorizadas a través del programa FORTAMUN, informó Eusebio Alfaro 
Reyna, secretario de Obras Públicas del Municipio. 
 
Accidente. Se ahoga en obra de Agua Saludable 

(2024-02-29, Redacción, COAH Milenio, . 1,10)  

El operador de una retroexcavadora, Manuel Llamas López, se ahogó después de que la máquina 
volcara en una laguna mientras trabajaba en el proyecto de Agua Saludable en Lerdo. A pesar 
de los esfuerzos de rescate, el cuerpo de Llamas López no pudo ser recuperado hasta horas 
después. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) lamentó el accidente y se comprometió a 
brindar apoyo a la familia del trabajador. Donato Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, destacó que las empresas son responsables de la seguridad 
de sus trabajadores. 
 
Analizan el tema hídrico y saneamiento en la "Tercera Semana Nacional de 
Infraestructura Transformadora" 

(2024-02-29, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio), )  

Durante la "Tercera Semana Nacional de Infraestructura Transformadora", se discutió sobre la 
infraestructura hídrica y de saneamiento en México. La cobertura del agua es un problema 
nacional, con 21.3 millones de personas sin agua potable y 29 millones sin drenaje. Se destacó 
la importancia de atender las fugas de agua y mantener las plantas de tratamiento y saneamiento, 
así como homologar las tarifas y promover el uso responsable del agua. La presidenta de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ciudad de México, Marcela 
Heredia Izquierdo, destacó que en el país hay una disparidad en las tarifas del cobro del agua, lo 
cual genera que la población no esté consciente de lo que consume; además, promueve la 
inequidad hídrica, ya que la población vulnerable es la que se enfrenta al desabasto. Planteó que 
se cree un sistema para separar las aguas negras y las pluviales. 
 
Petroleras programan mil mdd de inversión 

(2024-02-29, Víctor Hugo Durán, TAMPS Tamaulipas Milenio, . 1,4)  

La Comisión Nacional de Hidrocarburos ha aprobado una serie de planes de inversión en el sector 
energético para el año 2024, que suman más de mil millones de dólares en Tamaulipas, México. 
La australiana Woodside Energy lidera la inversión con un presupuesto de 814 millones de 
dólares para el desarrollo del campo Trión, frente a las costas de Matamoros. Otro proyecto 

https://www.efinf.com/clipviewer/6409c1420750f5c27d292a609ba99f02?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d87e502df5400d2d2848dd898358bbf4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8fa60d083b0369ccf975e5273d16b7bd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8fa60d083b0369ccf975e5273d16b7bd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6be2f8faeebded6eb3b3c805878d82c0?file


 

 

destacado es el de DS Servicios Petroleros, con una inversión de 95 millones de dólares en el 
campo Ebano, al poniente de Tampico. La Cuenca de Burgos también recibirá inversiones 
considerables. La inversión total en el sector energético en Tamaulipas en 2024 se estima en 
más de 20 mil millones de dólares. Por otro lado, la CMIC informa que los insumos utilizados en 
la construcción han experimentado un aumento de hasta el 300% en los años posteriores a la 
pandemia, lo que ha encarecido los costos de la construcción. 
 
STILO LIBRE: 29 DE FEBRERO 2024 

(2024-02-29, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha estado luchando contra 
retrasos en la emisión de documentos cruciales para sus miembros, como la constancia de alta 
en la cámara y el Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM). Aunque estos 
documentos suelen ser emitidos anualmente, la falta de acción y la dilación en su entrega están 
causando incertidumbre entre los constructores. La Fiscalía Anticorrupción del estado ha logrado 
que un Juez de Control vincule a proceso a Juan Pedro S.R.G., ex titular del Instituto 
Chihuahuense del Deporte, por peculado agravado. Sin embargo, la Fiscalía aún no ha iniciado 
una investigación sobre la presunta compra irregular de uniformes para equipos de fútbol y los 
cheques que se destinaban a algunas asociaciones. Por otro lado, la Dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología del Municipio de Chihuahua ha advertido a los residentes y propietarios de 
negocios sobre las sanciones por perturbar la paz con ruido excesivo, que pueden llegar a más 
de cinco mil 400 pesos. 
 
Conmemoran a la mujer con la conferencia Mujer Empoderada 

(2024-02-29, Redacción, El Diario, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Club Rotario Chihuahua Emprende, en colaboración con la CMIC y el DIF Municipal, organizará 
la conferencia "Mujer Empoderada" el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. La conferencia 
será impartida por la Mtra. Paulina Amozurrutia Navarro, fundadora y dirigente de Unión Mujer, 
Educación con Rumbo y Seamos Héroes, y contará con la participación de la Lic. Bertha 
Sánchez, creadora del programa "Reconoce tu poder". El evento busca concienciar sobre la 
importancia de empoderar a las mujeres y proteger sus derechos. Los boletos están disponibles 
por 250 pesos. 
 
Piden a constructores agremiarse a CMIC; la meta serán 300 integrantes 

(2024-02-28, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), presidida por Julio César 
Mercado Rodríguez, busca aumentar su número de socios a 300. Actualmente, tienen alrededor 
de 180 socios y esperan llegar a 270 o 280 en el corto plazo. Durante febrero, se ofrecerá un 
10% de descuento en la cuota anual para las empresas interesadas en unirse a la CMIC. 
 
Construir se vuelve un lujo en Tamaulipas: precios del cemento y el acero se disparan 

(2024-02-28, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  

El expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tamaulipas, Gerardo Holguín López, reveló que los precios del cemento y el acero han 
experimentado un aumento significativo, con un alza del 6.12% anualizado para el cemento y un 
300% para el acero. Estos incrementos se deben a dificultades en el transporte de materia prima, 
así como a la inflación. Holguín López advirtió que este aumento en los precios de los materiales 
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de construcción impactará en el costo final de las obras, tanto públicas como privadas, este año. 
En Tamaulipas, la industria de la construcción facturó 14,768 millones de pesos en 2023, con la 
edificación representando el 3.3% de esa cifra. 
 
Coopera CMIC con obra de construcción de la Casa Hogar para Niñas 

(2024-02-28, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua (CMIC) está 
colaborando con el proyecto de cimentación de la Casa Hogar para niñas y adolescentes en 
alianza con el Municipio. La CMIC está preparando el terreno sin cobrar, lo que incluye 

excavaciones y uso de maquinaria pesada. El proyecto ejecutivo fue realizado en coordinación 
con el DIF Municipal y la Fundación del Empresariado Chihuahuense. El proceso de construcción 
podría tomar entre 8 y 10 meses, utilizando material prefabricado proporcionado por GCC. 
 
INICIA CONSTRUCCIÓN CASA HOGAR PARA NIÑAS Y ADOLESCENTES DEL DIF 
MUNICIPAL 

(2024-02-28, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

El alcalde Marco Bonilla, la presidenta del DIF Municipal, y líderes de la Cámara Nacional de la 
Construcción (CMIC), la Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC), Grupo 
Cementos de Chihuahua GCC y la presidenta de Mujer con Valor, Laura García de Hadad, han 
iniciado la construcción de la Casa Hogar para Niñas y Adolescentes. La construcción es posible 
gracias a la alianza entre el Gobierno Municipal, asociaciones y el sector empresarial. Se 
invertirán más de 34 millones de pesos en total, con 20 millones 387 mil pesos en la primera 
etapa. Se espera atender a 140 niñas y adolescentes en la primera etapa y 288 en total, una vez 
concluidas las 2 etapas. Los recursos obtenidos por las multas a cantantes o grupos musicales 
que interpretan narcocorridos se invierten en la construcción de esta casa hogar. La asociación 
"Mujer con Valor" será la encargada de operar el lugar. 
 
Necesaria la vialidad Poniente 5 para disminuir tráfico en otras vías y accidentes: CCE 

(2024-02-28, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Federico Baeza Mares, respaldó las 
expresiones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua (CMIC) 
sobre la necesidad de más vialidades y puentes para el desarrollo de la ciudad. Se destacó la 
importancia de la construcción de la Poniente 5 o Periférico Luis H Álvarez, una vía alterna al 
Periférico de la Juventud, para desahogar el tráfico vehicular y reducir accidentes. Además, se 
solicitó una mayor vigilancia de las autoridades de Vialidad, sanciones para quienes utilizan el 
celular mientras conducen y un aumento en la construcción de puentes peatonales. 
 
Llama CMIC a no suspender obra durante veda electoral 
(2024-02-28, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas, ha solicitado que las obras no sean suspendidas durante la veda 
electoral, argumentando que esto garantiza que miles de familias no se queden sin ingresos. 
Vargas enfatizó la importancia de fomentar alianzas con los tres niveles de gobierno para que las 
empresas mexicanas y locales sean las encargadas de elaborar las obras más importantes en el 
país y en Michoacán. Actualmente, la Cámara está a cargo del 70% de las obras ejecutadas por 
el gobierno del estado, y aspira a aumentar ese porcentaje. 
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Inicia construcción Casa Hogar para Niñas y Adolescentes del DIF Municipal 
(2024-02-28, Redacción, El Ágora (Sitio), )  

El alcalde Marco Bonilla, junto con líderes de la Cámara Nacional de la Construcción (CMIC), la 
Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC), Grupo Cementos de Chihuahua GCC y 
la presidenta de Mujer con Valor, Laura García de Hadad, ha iniciado la construcción de la Casa 
Hogar para Niñas y Adolescentes. Esta iniciativa cuenta con una inversión de más de 34 millones 
de pesos, con 20 millones de pesos en la primera etapa. La casa hogar atenderá a 140 niñas y 
adolescentes en la primera etapa y a 288 una vez concluidas las 2 etapas. Los recursos para la 
construcción de esta casa hogar provienen de multas a cantantes o grupos musicales que 
interpretan narcocorridos o letras que denigran a la mujer.  
 
Señala CMIC Tijuana preocupación ante pérdidas por cancelación de contratos 

(2024-02-28, Redacción, Baja News BC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tijuana, Gabriel 
Vizcaíno, expresó su preocupación por la cancelación de contratos con empresas constructoras 
encargadas de las reparaciones de carreteras en el país, otorgándolos ahora a ingenieros de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Vizcaíno señaló que esta medida podría resultar en 
la pérdida de oportunidades de negocio y empleo para los trabajadores de la industria de la 
construcción. Además, destacó que en el estado de Baja California, varias obras, incluyendo el 
viaducto elevado en Playas de Tijuana y el mantenimiento de carreteras, son ejecutadas por 
personal militar. El presidente Andrés Manuel López Obrador tomó esta decisión en respuesta a 
presuntas prácticas irregulares por parte de empresas privadas, acusándolas de no ejecutar el 
trabajo adecuadamente. 
 
Inicia construcción Casa Hogar para Niñas y Adolescentes del DIF Municipal 
(2024-02-28, Redacción, Futuro CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Chihuahua, en colaboración con la Fundación del Empresariado 
Chihuahuense (FECHAC), la Cámara Nacional de la Construcción (CMIC), Grupo Cementos de 
Chihuahua GCC y Mujeres con Valor, ha comenzado la construcción de la Casa Hogar para 
Niñas y Adolescentes. Esta iniciativa, que requiere una inversión de más de 34 millones de pesos, 
beneficiará a 140 niñas y adolescentes en su primera etapa y a 288 una vez completadas las dos 
etapas. El presidente de CMIC, Julio César Mercado, destacó la importancia de que los 
empresarios trabajen por la sociedad y afirmó que este proyecto marcará una huella a nivel 
nacional. Por su parte, Lara García de Hadad, de la asociación "Mujer con Valor", elogió las 
políticas del Gobierno Municipal para eliminar la violencia contra la infancia y resolver la 
desigualdad y la discriminación. 
 
Eligen a Hugomar Peraza Ponce como presidente de CMIC delegación Sinaloa Sur 

(2024-02-28, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

Hugomar Peraza Ponce fue elegido como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Sinaloa Sur para el periodo 2024-2026, en 
reemplazo de Guillermo Trewartha Domínguez. La elección tuvo lugar durante la Asamblea de 
Elección, en la que Peraza Ponce obtuvo 110 votos a favor, mientras que su contendiente, 
Jacqueline Meixueiro Castillo, obtuvo 107 votos. El presidente electo presentó su plan de trabajo, 
que incluye unir a los industriales de la construcción en la localidad y promover el crecimiento de 
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la industria de la construcción como motor de la economía local. Peraza Ponce tomará posesión 
del cargo el 1 de enero de 2024. 
 
Piden a constructores agremiarse a CMIC; la meta serán 300 integrantes 

(2024-02-28, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), anunció que esperan llegar a 300 socios, habiendo ya alcanzado los 270. 
Durante el mes de febrero, se ofrecerá un descuento del 10% en la cuota anual para las empresas 
interesadas. Mercado Rodríguez también destacó la importancia de la capacitación continua para 
los socios, y anunció el inicio de cursos de capacitación en la CMIC. 
 
Vital Más Presupuesto para Infraestructura en este Año 

(2024-02-28, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

Gerardo Holguín López, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Tamaulipas, ha instado al Gobierno del Estado a destinar más 
presupuesto para la creación de infraestructura en el 2024. Holguín López ha destacado la 
necesidad de más obra pública en los municipios, especialmente aquellos con un alto índice 
poblacional. Aunque la relación entre la CMIC y los alcaldes es positiva, Holguín López ha 
señalado que la falta de pago a constructores no es un tema recurrente. El cambio de directiva 
de la CMIC en Tamaulipas tuvo lugar el 15 de febrero, con Pablo Haro Panduro asumiendo la 
presidencia para el periodo 2024-2026. 
 
Subieron 14% insumos para la construcción en el último año 

(2024-02-28, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Julio Mercado Rodríguez, informó que los insumos para la 
construcción han aumentado un 14% en el último año. Entre los materiales con mayores 
incrementos de precio se encuentran el concreto premezclado, el bloque y tabiques de concreto, 
y el ladrillo. Por otro lado, la varilla y el asfalto han experimentado una disminución de entre un 
2% y un 3%. Mercado Rodríguez también destacó los desafíos que enfrenta el sector, como la 
entrega de obras al Ejército por parte del gobierno federal, y la necesidad de capacitar y certificar 
a los constructores para que puedan participar en grandes proyectos en la iniciativa privada. 
 
Hugomar Peraza Ponce es elegido Presidente de CMIC Delegación Sinaloa Sur para el 
Periodo 2024-2026 

(2024-02-28, Redacción, Ética Comunica SIN (sitio), )  

El Ing. Hugomar Peraza Ponce ha sido elegido como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en la Delegación Sinaloa Sur. En la Asamblea Elección, 
Peraza Ponce recibió 110 votos, mientras que su oponente, la Arq. Jacqueline Meixueiro Castillo, 
obtuvo 107 votos. La ceremonia de toma de protesta fue llevada a cabo por el Vicepresidente 
Ejecutivo de Obra Privada de CMIC Nacional, Ing. Quel Galván Pelayo. En su mensaje, el 
presidente saliente, Ing. Guillermo Trewartha Domínguez, agradeció el apoyo durante su gestión 
de tres años. Por su parte, Peraza Ponce compartió su plan de trabajo para el periodo 2024-
2026, enfocándose en unir a los industriales de la construcción en la localidad y promover el 
crecimiento de la industria. El nuevo Comité Directivo de la Delegación Sinaloa Sur estará 
encabezado por Peraza Ponce como presidente. 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/c1bbf6fc0ee5037134bb7f7198c57662?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fc62c23a2173ac7a83bd51ee692e07da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cc94e70a843dc9b81b10fe25bb1f4325?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e1caef7e4b41c989cbff1818ff9bb617?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e1caef7e4b41c989cbff1818ff9bb617?file


 

 

Constructores Michoacanos: Ejército NO Debe Dedicarse A Construir Obras 

(2024-02-28, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

Alejandro Vargas Acosta, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Michoacán, ha expresado su preocupación por la asignación 
de obras públicas a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). Vargas Acosta argumenta 
que la SEDENA no es una institución creada para la construcción y que podría poner en riesgo 
empleos en la industria de la construcción. Vargas Acosta ha llamado a que la obra pública se 
licite con empresas constructoras para mantener las fuentes de empleo. A pesar de estas 
preocupaciones, en Michoacán, los agremiados a la CMIC son tomados en cuenta por la 
administración de Alfredo Ramírez Bedolla, realizando el 80% de la obra pública en la región. 
 
Enfrentan constructores escasez de mano de obra, advierte el Presidente de la CMIC 

(2024-02-28, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

El presidente de la Cámara de Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Francisco Sevilla Rodríguez, ha destacado la escasez de mano de obra en el sector de la 
construcción tras el huracán Otis. Sevilla Rodríguez ha mencionado que la mayoría de los 
afiliados a la CMIC ya tienen cursos gratuitos sobre oficios para captar personas para trabajar en 
las obras de reconstrucción. Además, ha informado que se están llevando a cabo pláticas con 
varios hoteleros y condominios para comenzar a trabajar con ellos en la reconstrucción de 
Acapulco. No obstante, Sevilla Rodríguez ha señalado que las empresas de construcción 
necesitan apoyo financiero y ha solicitado que se declare a Acapulco como zona franca, libre de 
impuestos. 
 
Exhorta CMIC a gobiernos a no paralizar obras por proceso electoral 
(2024-02-28, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán ha instado a 
los gobiernos federal, estatal y municipal a no paralizar los proyectos de obra pública durante el 
proceso electoral. El nuevo Presidente de la CMIC en Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, 
enfatizó la importancia de continuar con los proyectos de infraestructura establecidos para no 
retrasar el desarrollo de la entidad. Vargas Acosta destacó que la construcción es un impulsor 
clave de la economía, y la falta de inversión pública y privada podría afectar a unas 150,000 
familias que dependen de este sector. Durante su mandato, Vargas Acosta planea impulsar a la 
CMIC como órgano de consulta de los gobiernos y fomentar alianzas, así como promover 
oportunidades de negocio en obra pública y privada. 
 
Ya operan el 80% de las empresas de Acapulco, dice Teodora Ramírez Vega 

(2024-02-28, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

La secretaria de Fomento y Desarrollo Económico de Guerrero, Teodora Ramírez Vega, ha 
presentado el plan Acciones para la Reactivación Económica de Acapulco, destacando que el 
80% de las empresas están operando. Sin embargo, señaló que hay escasez de mano de obra 
y poca voluntad para trabajar. Ramírez Vega destacó la importancia del turismo para reactivar la 
economía, pero también destacó la necesidad de coordinar los esfuerzos entre los tres niveles 
de gobierno y la iniciativa privada. El programa, realizado en colaboración con el Consejo 
Mexicano de Negocios, tiene como objetivo asesorar y capacitar a las pequeñas y medianas 
empresas para impulsar su crecimiento. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, estuvo presente en el acto. 
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PLENA DISPOSICIÓN DE LA CMIC- CAMPECHE A COLABORAR CON PROYECTOS DE 
CONSTRUCCIÓN NACIONAL 

(2024-02-28, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Los constructores de Campeche, afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), están dispuestos a colaborar en proyectos de infraestructura en el país y 
en Campeche, liderado por la Gobernadora del Estado, Layda Sansores San Román. Se han 
identificado tres o cuatro proyectos para mejorar la conectividad con Yucatán y Quintana Roo, lo 
que beneficiaría a los habitantes de las tres entidades y promovería el crecimiento económico en 
la región. El Presidente nacional de la CMIC, Francisco Solares Alemán, destacó la 
importancia de planificar la infraestructura del país a largo plazo. En el Congreso Nacional de la 
CMIC en Veracruz, participaron representantes de las delegaciones de Veracruz, Oaxaca, 
Quintana Roo, Tabasco y Yucatán. 
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